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КХЛ и Олимпиада 
 

Борис Майоров: КХЛ не может запретить своим игрокам ехать на 
Олимпиаду! (Советский спорт) 
Двукратный олимпийский чемпион Борис Майоров объясняет, какие последствия 
ждут КХЛ, если наша лига не отпустит легионеров на ОИ-2018. 

перейти к статье 

Михайлов: ФХР обязана отпустить игроков КХЛ на ОИ, Фазель все 
правильно сказал (Чемпионат.com) 
Двукратный олимпийский чемпион Борис Михайлов прокомментировал слова 
президента ИИХФ Рене Фазеля о штрафных санкциях в адрес ФХР в случае, 
если КХЛ не отпустит игроков на Олимпиаду 2018 года. 

перейти к статье 

Результаты всех 29 допинг-проб хоккеистов сборных России 
отрицательные - ФХР (Р-Спорт) 
Хоккеисты сборных России сдали 29 допинг-проб, все результаты 
отрицательные. 

перейти к статье 

Дегтярев вносит в ГД законопроект о независимых профессиональных 
спортивных лигах (Р-Спорт) 
Председатель комитета Госдумы по физической культуре, спорту, туризму и 
делам молодежи Михаил Дегтярев с группой депутатов от всех фракций вносит 
в Госдуму законопроект о создании независимых профессиональных спортивных 
лиг, сообщает пресс-служба комитета. 

перейти к статье 

Станут ли российские лиги независимыми? (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
В Думу внесен законопроект, позволяющий лигам стать независимыми от 
национальных и международных федераций по видам спорта. 
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Лигам разрешат жить по-американски (Коммерсантъ) 
Новый законопроект предусматривает возможность их полной независимости 

перейти к статье 

Фазель работает над тем, чтобы все "чистые" российские спортсмены 
поехали на ОИ (Р-Спорт) 
Президент Международной федерации хоккея (IIHF), член Международного 
олимпийского комитета (МОК) Рене Фазель заявил агентству "Р-Спорт", что 
работает над тем, чтобы все "чистые" российские спортсмены приняли участие 
в Олимпийских играх 2018 года в южнокорейском Пхенчхане, это его самая 
большая мечта. 

перейти к статье 



 

 

КХЛ обязана отпустить игроков в сборные в предназначенную под ОИ 
паузу - Фазель (Р-Спорт) 
Континентальная хоккейная лига (КХЛ) обязана отпустить игроков для участия в 
Олимпийских играх в Пхенчхане в 2018 году, в противном случае ей грозит 
наказание, заявил агентству "Р-Спорт" президент Международной федерации 
хоккея (IIHF) Рене Фазель. 

перейти к статье 

Фазель: инициативы лиг о недопуске игроков на ОИ дестабилизируют 
систему мирового спорта (ТАСС) 
В апреле НХЛ объявила, что не будет приостанавливать регулярный чемпионат 
на время олимпийского хоккейного турнира, что не позволит игрокам сыграть на 
Олимпиаде 

перейти к статье 

Фазель: IIHF планирует обсудить с НХЛ проведение турнира сборных вне 
Олимпиады (ТАСС) 
Олимпийский турнир с 14 по 25 февраля пройдет без игроков НХЛ по решению 
лиги 

перейти к статье 

Президент IIHF не исключил, что в будущем организацию возглавит 
человек из России (ТАСС) 
Срок полномочий Рене Фазеля на посту президента IIHF истекает в мае 2020 
года 
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IIHF и НХЛ ищут альтернативу Олимпиаде (Коммерсантъ. Новости Online) 
А Рене Фазель грозится оштрафовать ФХР в случае недопуска игроков КХЛ на 
Игры-2018  
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Канада хочет взять власть в ИИХФ! (Советский спорт) 
В 2020 году нынешнего президента ИИХФ Рене Фазеля может сменить канадец 
Боб Николсон. Чем это обернется для России? 

перейти к статье 

100 лет одиночества. Почему НХЛ может игнорировать хоккейные законы, 
а КХЛ - нет (Спорт экспресс (sport-express.ru)) 
В понедельник президент ИИХФ Рене Фазель объявил о возможных санкциях в 
адрес российского хоккея в случае запрета КХЛ своим хоккеистам ехать на 
Олимпиаду.  

перейти к статье 

Федерация хоккея Канады отправила письмо в КХЛ с просьбой отпустить 
игроков на Олимпиаду (Спорт экспресс (sport-express.ru)) 
Глава Федерации хоккея Канады Том Ренни заявил, что его организация при 
поддержке нескольких европейских хоккейных федераций направила письмо в 
КХЛ, в котором просит не запрещать хоккеистам лиги выступать за сборные. МОК 
не успевает судить Россию 

перейти к статье 



 

 

Канадская и европейские федерации хоккея попросили КХЛ отпустить 
хоккеистов на Олимпиаду (Russia Today (russian.rt.com)) 
Глава Федерации хоккея Канады Том Ренни заявил, что его организация вместе 
с несколькими европейскими хоккейными федерациями направила письмо в 
Континетальную хоккейную лигу (КХЛ) с просьбой не запрещать хоккеистам лиги 
выступать за национальные команды на Олимпийских играх 2018 года в 
южнокорейском Пхенчхане. 
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Вступил в "Putin Team" - да и хрен с ним (Sports.ru/tribuna) 
Движение это носит патриотический характер и создано для поддержки 
президента Российской Федерации В.В. Путина. 

перейти к статье 

Неделя Звёзд Хоккея 2018 
 

Стартовало голосование для определения стартовых составов Матча 
звезд КХЛ (ТАСС) 
Матч звезд КХЛ пройдет в формате противостояния четырех дивизионов лиги 14 
января в Астане 

перейти к статье 

Дисквалификация Зарипова 
 

Дисквалификация хоккеиста Зарипова сокращена до полугода, он 
вернется на лед 23 ноября (ТАСС) 
КХЛ 25 июля 2017 года сообщила о двухлетней дисквалификации форварда в 
связи с положительным результатом его допинг-пробы 

перейти к статье 

Дисквалификация Зарипова сокращена до 6 месяцев, он может вернуться 
на лед 23 ноября (Р-Спорт) 
Дисквалификация российского хоккеиста Даниса Зарипова сокращена до шести 
месяцев, игрок может вернуться на лед 23 ноября, сообщается на сайте 
Международной федерации хоккея с шайбой (IIHF). 
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Данис Зарипов сможет играть в КХЛ после получения лигой документов 
по решению CAS (Р-Спорт) 
Нападающий Данис Зарипов сможет заключить контракт с одним из клубов КХЛ 
после того, как лига получит все документы, которые подтверждают сокращение 
дисквалификации хоккеиста, сообщается на сайте КХЛ. 

перейти к статье 

Агент Зарипова: в приоритете у Даниса - переговоры с "Ак Барсом" 
(Чемпионат.com) 
Хоккейный агент Юрий Николаев представляющий интересы 36-летнего 
нападающего Даниса Зарипова прокомментировал сокращение 
дисквалификации его клиента с двух лет до полугода.  

перейти к статье 

Данис Зарипов: "Не буду кривить душой, хочу играть только в "Ак Барсе" 
(Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru)) 



 

 

Нападающий Данис Зарипов, которому сегодня была сокращена 
дисквалификация с двух лет до полугода, в интервью "БИЗНЕС Online" 
поделился эмоциями от произошедшего. 
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ФХР приветствует новость о сокращении дисквалификации Зарипова 
(Чемпионат.com) 
Федерация хоккея России прокомментировала новость о сокращении 
дисквалификации форварда Даниса Зарипова. 

перейти к статье 

Глоток свежего воздуха. Зарипов помилован (Спорт экспресс (sport-
express.ru)) 
ИИХФ сократила дисквалификацию 36-летнего Даниса Зарипова до полугода. 
Форвард может вернуться на лед уже 23 ноября. Конец великой карьеры? 
Зарипов получил два года за допинг 
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Зарипов возвращается в хоккей! И будет играть в "Ак Барсе" 
(Чемпионат.com) 
36-летний форвард может сыграть в КХЛ уже 23 ноября. 
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Зарипов возвращается. Уже совсем скоро (Спорт. Бизнес Online 
(sport.business-gazeta.ru)) 
Сегодня стало известно о том, что ИИХФ сократил срок дисквалификации Даниса 
Зарипова с двух лет до полугода. Таким образом, уже 23 ноября 36-летний 
хоккеист может вернуться на лед. 

перейти к статье 

Прохоров: если у "Ак Барса" есть интерес к Зарипову, продолжать 
карьеру надо там (Чемпионат.com) 
Олимпийский чемпион Виталий Прохоров поделился мнением о сокращении 
срока дисквалификации нападающего Даниса Зарипова и его возможном 
возвращении в казанский "Ак Барс". 
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ХК "Ак Барс" надеется, что дальнейший карьерный путь Зарипова будет 
связан с клубом (Р-Спорт) 
"Ак Барс" выразил надежду, что дальнейший карьерный путь нападающего 
Даниса Зарипова, дисквалификация которого была сокращена, будет связан с 
казанским хоккейным клубом. 

перейти к статье 

Илья Ковальчук: Очень рад за Зарипова, был уверен, что он не мог ничего 
употреблять (Советский спорт) 
Нападающий СКА Илья Ковальчук поделился мнением о сокращении 
дисквалификации Даниса Зарипова. 

перейти к статье 

Геннадий Величкин: "Сокращение срока дисквалификации Зарипова 
говорит о том, что наш мир не совсем потерян" (Спорт экспресс (sport-
express.ru)) 



 

 

Генеральный менеджер магнитогорского "Металлурга" Геннадий Величкин 
прокомментировал сокращение срока дисквалификации Даниса Зарипова с 2 лет 
до 6 месяцев. Напомним, проба, из-за которой Зарипова дисквалифицировали, 
была взята в период его выступления за "Магнитку". Глоток свежего воздуха. 
Зарипов помилован 

перейти к статье 

КХЛ как организация 
 

"Кузня" полгода вне КХЛ. Как дела? (Sports.ru/tribuna) 
Как отреагировали в Новокузнецке на исключение команды из КХЛ? После 
недели большого шума в интернете, венка у касс Дворца спорта в городе все 
постепенно успокоилось. 
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"Йокерит" представил специальную форму для матча на открытом 
воздухе со СКА (Спорт экспресс (sport-express.ru)) 
"Йокерит" на своем сайте показал специальный комплект формы, в котором 
команда проведет матч со СКА.  

перейти к статье 

СДК 
 

Хоккеист "Барыса" Мэттью Фрэттин дисквалифицирован на два матча 
КХЛ (Р-Спорт) 
Нападающий астанинского "Барыса" Мэттью Фрэттин наказан двухматчевой 
дисквалификацией в КХЛ за нарушение в игре с новосибирской "Сибирью", 
сообщается на официальном сайте лиги. 

перейти к статье 

Капитан "Ак Барса" Александр Свитов сможет принять участие в дерби с 
"Салаватом" (Чемпионат.com) 
Капитан казанского "Ак Барса" Александр Свитов сможет принять участие в 
дерби с уфимским "Салаватом Юлаевым". 
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Свитов, оказывается, не дисквалифицирован. С "Салаватом" он сыграет 
(Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru)) 
Объясняем, почему капитан "Ак Барса" Александр Свитов завтра все-таки 
сможет принять участие в "зеленом дерби" с "Салаватом Юлаевым". 

перейти к статье 

КХЛ: новости клубов 
 

9 нападающих КХЛ, которые не могут забить первый гол в сезоне 
(Чемпионат.com) 
А ведь уже позади большая часть регулярного чемпионата. 
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Руководство "Салавата Юлаева" вышло к людям. Вопросов стало 
больше, чем ответов (Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru)) 
Встреча с болельщиками о которой никто не знал, обещания гендиректора 
"Салавата Юлаева" и объяснения Вестерлунда - в материале "БИЗНЕС Online".  
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Вайсфельд о "Салавате": "По мысли Вестерлунда, надо жертвовать 
сегодняшним днем, чтобы получить результат в конце сезона" (Sports.ru) 
Генеральный менеджер "Салавата Юлаева" Леонид Вайсфельд поделился 
мнением о ситуации в команде.  
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Павел Шэн: "Мечтаю сыграть в Пекине-2022 не за Китай, а за Россию" 
(Russia-hockey.ru) 
Накануне матча СКА - "Югра" гостем Russia-Hockey.ru стал 18-летний форвард 
молодежной сборной России и ханты-мансийского клуба  
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"Хоккеистам самим приятно выглядеть стильно". Кто одел "Ак Барс" в 
классику (Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru)) 
Айрат Шамилов рассказывает о том, почему переодевания игроков "Ак Барса" - 
это круто. 
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Тедди Перселл: "В российских аэропортах могут толкнуть или влезть без 
очереди" (Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru)) 
Нападающий "Авангарда" Тедди Перселл в интервью "БИЗНЕС Online" после 
победы над "Ак Барслм" (4:3 Б) в матче регулярного чемпионата КХЛ рассказал 
о том, что удивило его в России и почему в "Тампе" любят российских игроков. 

перейти к статье 

Чернорабочий маркетолог. 20 фактов о форварде "Трактора" Поле 
Щехуре (Sports.ru/tribuna) 
Пол Щехура - профессионал до мозга костей. Для него нет разницы, кто партнер 
по звену, и в какую игровую систему его поместил тренер, он всегда будет 
работать на команду, приносить результат, забивать голы и отдавать передачи. 
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ХК "Сочи": клуб отпустил Мироманова в Северную Америку, так как ему 
пока рано играть в КХЛ (ТАСС) 
Ранее "Сочи" объявил о том, что 20-летний Мироманов покинул клуб и 
продолжит карьеру в одной из юниорских лиг Северной Америки 
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"Шипачев - классный! Играл в сборной, в НХЛ". Как Вадим вернулся 
домой  (Советский спорт) 
Шипачев впервые после возвращения выйдет к родным болельщикам в 
Ледовом, поэтому раскатка перед "Югрой" для него наверняка была особенной. 
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Будто и не уезжал. Шипачев вернулся в Питер с дублем (Спорт экспресс 
(sport-express.ru)) 
Вадим Шипачев забил два гола в первом домашнем матче после возвращения 
из "Вегаса" и помог СКА обыграть "Югру" (4:3)  
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Мельничук: в КХЛ и ВХЛ разный хоккей, особенно когда приходит 12 тыс. 
зрителей (Чемпионат.com) 
Вратарь СКА Алексей Мельничук прокомментировал победу над "Югрой" со 
счетом 4:3 в матче регулярного чемпионата КХЛ. 
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Обзор дня: КХЛ не запретит легионерам выступать на Играх. И вот почему 
(Спорт экспресс (sport-express.ru)) 
Алексей Шевченко отвечает в обзоре дня. 
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Другие Лиги 
 
Абрамов: хочу пробиться в "Коламбус" и сыграть с Панариным 
(Чемпионат.com) 
В чем Абрамов похож с Дюшейном и почему один из лучших российских юниоров 
играет в Канаде, а не за родной "Трактор". 
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Разное 
 

Украинский хоккей идет на экспорт в Россию (Sports.ru/tribuna) 
В последнее время в результате кризиса в украинском хоккее много игроков ищут 
лучшей судьбы за рубежом. 

перейти к статье 

 

 

 



 

 

ТЕКСТЫ СООБЩЕНИЙ 
 

КХЛ и Олимпиада 
 

Борис Майоров: КХЛ не может запретить своим игрокам ехать на 
Олимпиаду! (Советский спорт, Москва, 21 ноября 2017) 
Двукратный олимпийский чемпион Борис Майоров объясняет, какие последствия 
ждут КХЛ, если наша лига не отпустит легионеров на ОИ-2018. 
В последнее время в СМИ все чаще муссируется тема, что в случае недопуска 
сборной России на ОИ-2018, КХЛ может отменить паузу в чемпионате и не 
отпустить иностранных игроков в Корею. Руководство КХЛ также 
недвусмысленно дало понять, что такой возможности не исключает. 
Однако в отличие от НХЛ, не связанной с ИИХФ никакими правовыми 
обязательствами, КХЛ находится в принципиально других отношениях с 
международной федерацией хоккея. 
В интервью "Советскому спорту" двукратный олимпийский чемпион Борис 
Майоров объясняет, почему такой демарш со стороны нашей лиги будет не 
просто незаконным, но и вообще невозможным. 
- Меня очень сильно удивляют необдуманные заявления и публикации о том, что 
КХЛ может не отпустить на Олимпиаду своих игроков, - говорит Майоров. - В 
ответ сразу возникнет масса вопросов со стороны международной федерации 
хоккея. В конце концов есть регламент ИИХФ, согласно которому все 
европейские клубы должны отпускать игроков в национальные сборные за 72 
часа до товарищеского матча. И за семь дней до начала официальных 
соревнований, будь то чемпионаты мира или Олимпийские игры. 
- Но многие российские болельщики искренне недоумевают - почему НХЛ плюет 
на этот регламент, а КХЛ должна его соблюдать?  
 - НХЛ никогда не была членом ИИХФ. Она с самого своего основания 
существует самостоятельно. И никаким международным законам не 
подчиняется. 
- Давайте все же подробнее объясним - почему им подчиняется КХЛ?  
 - Потому что наша лига создавалась на базе ФХР. У нее даже прав на 
проведение собственного чемпионата нет. Потому что это ФХР делегирует КХЛ 
такое право. Причем, договор об этом постоянно переподписывается каждые три 
года. А ФХР, в свою очередь, - член ИИХФ. И, следовательно, все нормативы 
международной федерации автоматом обязательны для выполнения и в КХЛ. 
Об этом не надо забывать!  
- Ну а если КХЛ все же устроит такой демарш?  
 - Национальным федерациям хоккея будет наплавать на наш запрет. Они 
вызовут игроков в сборные для участия в ОИ. И те обязаны будут подчиниться. 
Иначе их самих дисквалифицируют за неявку в национальную команду. Хотя 
понятно, что игроки тут вообще не причем. Они, кстати, могут плюнуть на запрет 
и все равно уехать. И с точки зрения закона будут правы. А вот мы попадем под 
санкции! Потому что российские клубы не имеют права никого задерживать. 
- Какие конкретно штрафы может применить ИИХФ против наших клубов?  
 - Вот об этом трудно говорить, потому что таких прецедентов в истории просто 
не было. О них заговорили впервые сейчас. И, честно говоря, я по-прежнему не 
верю, что нашу команду могут не пустить на Олимпиаду. Это уму непостижимо! 
- Но в истории олимпийского движения такие моменты уже бывали...  
 - Да, отстраняли Германию - за разжигание Первой, а затем и Второй мировой 
войны. Отстраняли ЮАР - за политику апартеида... Но сейчас ведь совершенно 
другая ситуация! Это будет огромный скандал, если Россия на Олимпиаду не 



 

 

попадет. ИИХФ сделает все, чтобы недовести до этого. Но и КХЛ не должна 
делать таких категоричных заявлений! 
- Тут еще вылезает один вопрос. Ну отменим мы паузу в чемпионате. А что с ней 
делать?!  
 - Вот именно! Там же всего три матча остается. А остальной месяц куда девать? 
Или мы в экстренном порядке собираемся добавить число игр в регулярном 
чемпионате? Но это нонсенс! Или, может, плей-офф собираемся тоже сдвигать? 
А как же ледовые дворцы? У них же составлены свои планы, аренда расписана 
на год вперед. Это будет просто хаос какой-то...  

https://www.sovsport.ru/hockey/articles/1012157-boris-majorov-khl-ne-mozhet-
zapretit-svoim-igrokam-ehat-na-olimpiadu 

Похожие сообщения (3): 

• 123ru.net, Москва, 21 ноября 2017 

• Карельские Вести (kareliyanews.ru), Петрозаводск, 21 ноября 2017 

• 8news.ru, Москва, 21 ноября 2017 

К заголовкам сообщений 

Михайлов: ФХР обязана отпустить игроков КХЛ на ОИ, Фазель все 
правильно сказал (Чемпионат.com, Москва, 21 ноября 2017) 
Двукратный олимпийский чемпион Борис Михайлов прокомментировал слова 
президента ИИХФ Рене Фазеля о штрафных санкциях в адрес ФХР в случае, 
если КХЛ не отпустит игроков на Олимпиаду 2018 года. 
"Я не сомневаюсь, что со стороны КХЛ ничего не будет. Есть регламент, где наша 
федерация не имеет права не отпускать игроков. А КХЛ находится под 
юрисдикцией ФХР. Вот и все. Фазель все правильно сказал", - сказал Михайлов 
в беседе с корреспондентом "Чемпионата" Владиславом Уткиным. 

https://www.championat.com/hockey/news-2959819-mihajlov-fhr-objazana-otpustit-
igrokov-khl-na-oi-fazel-vsjo-pravilno-skazal.html 

Похожие сообщения (4): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 21 ноября 2017 

• Sport.ру, Москва, 21 ноября 2017 

• Tribuna (by.tribuna.com), Минск, 21 ноября 2017 

• Sports.ru, Москва, 21 ноября 2017 

К заголовкам сообщений 

Результаты всех 29 допинг-проб хоккеистов сборных России 
отрицательные - ФХР (Р-Спорт, Москва, 21 ноября 2017) 
Хоккеисты сборных России сдали 29 допинг-проб, все результаты 
отрицательные. 
Как отмечается в сообщении, подготовка сборной России к Олимпийским играм 
2018 года в южнокорейском Пхенчхане продолжается в плановом режиме, все 
хоккеисты сборной соответствуют антидопинговым правилам Международного 
олимпийского комитета (МОК) и Всемирного антидопингового агентства (WADA). 
"В полной мере выполняются требования по допинг-тестированию. В настоящий 
момент хоккеистами сборных команд сдано 29 проб, все результаты 
отрицательные. С 15 ноября 10 хоккеистов будут включены в международный 
пул тестирования, а с 17 ноября 30 человек - в расширенный национальный пул 
тестирования. Спортсмены будут вносить данные о себе в систему ADAMS и 
проходить внесоревновательное допинг-тестирование", - говорится в 
сообщении. 

https://www.sovsport.ru/hockey/articles/1012157-boris-majorov-khl-ne-mozhet-zapretit-svoim-igrokam-ehat-na-olimpiadu
https://www.sovsport.ru/hockey/articles/1012157-boris-majorov-khl-ne-mozhet-zapretit-svoim-igrokam-ehat-na-olimpiadu
http://123ru.net/moscow/123500002/
http://kareliyanews.ru/boris-majorov-kxl-ne-mozhet-zapretit-svoim-igrokam-exat-na-olimpiadu/
https://8news.ru/news/hockey/2017-11-21-boris_mikhaylov_kkhl_obyazana_otpustit_igrokov_na_olimpiyskiye_igry?from=sport-category
https://www.championat.com/hockey/news-2959819-mihajlov-fhr-objazana-otpustit-igrokov-khl-na-oi-fazel-vsjo-pravilno-skazal.html
https://www.championat.com/hockey/news-2959819-mihajlov-fhr-objazana-otpustit-igrokov-khl-na-oi-fazel-vsjo-pravilno-skazal.html
http://allhockey.ru/news/show/307876-Mihajlov_Fazel_vse_pravil_no_skazal_KHL_otpustit_igrokov_na_Olimpiadu
https://www.sport.ru/hockey/Mihaylov_FHR_obyazana_otpustit_igrokov_KHL_na_OI_Fazel_vse_pravilno_skazal/article379973/
https://by.tribuna.com/hockey/1057657749.html
https://www.sports.ru/hockey/1057655393.html


 

 

Ранее ФХР сообщала, что во время тренировочных мероприятий, прошедших в 
ноябре в Новогорске, проведено допинг-тестирование 14 игроков национальной 
мужской сборной команды, семи игроков олимпийской сборной команды и 
восьми хоккеисток национальной женской сборной. 
"На Олимпиаде в Пхенчхане хоккейная команда России будет защищать цвета 
государственного флага своей страны. ФХР находится в постоянном контакте с 
Международной федерацией хоккея (IIHF), и все возникающие вопросы, 
связанные с участием нашей сборной в международных турнирах, решает 
совместно с IIHF", - отмечается в сообщении.  

https://rsport.ria.ru/hockey/20171121/1128967780.html 

Похожие сообщения (24): 

• Profi-news.ru, Москва, 21 ноября 2017 

• Чемпионат.com , Москва, 21 ноября 2017 

• Советский спорт , Москва, 21 ноября 2017 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 21 ноября 2017 

• Федерация хоккея России (fhr.ru), Москва, 21 ноября 2017 

• Спорт FM (sportfm.ru), Москва, 21 ноября 2017 

• Пульс Планеты 24/7 (puls-planety247.ru), Москва, 21 ноября 2017 

• Мир Хоккея (hockey-world.net), Москва, 21 ноября 2017 

• РИА Новости # Все новости (Закрытая лента), Москва, 21 ноября 2017 

• Mirtesen.sputnik.ru, Москва, 21 ноября 2017 

• NewsRbk.ru, Москва, 21 ноября 2017 

• Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 21 ноября 2017 

• Newstes.ru, Москва, 21 ноября 2017 

• Парламентская газета (pnp.ru), Москва, 21 ноября 2017 

• Sports.ru, Москва, 21 ноября 2017 

• Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 21 ноября 2017 

• Live Sport (livesport.ru), Москва, 21 ноября 2017 

• Tribuna (by.tribuna.com), Минск, 21 ноября 2017 

• Прессбол (pressball.by), Минск, 21 ноября 2017 

• Спартак - Москва (fanat1k.ru), Москва, 21 ноября 2017 

• NewsRbk.ru, Москва, 21 ноября 2017 

• 8news.ru, Москва, 21 ноября 2017 

• РИА Дейта.ru (deita.ru), Владивосток, 21 ноября 2017 

• Sport.ру, Москва, 21 ноября 2017 

К заголовкам сообщений 

Дегтярев вносит в ГД законопроект о независимых профессиональных 
спортивных лигах (Р-Спорт, Москва, 21 ноября 2017) 
Председатель комитета Госдумы по физической культуре, спорту, туризму и 
делам молодежи Михаил Дегтярев с группой депутатов от всех фракций вносит 
в Госдуму законопроект о создании независимых профессиональных спортивных 
лиг, сообщает пресс-служба комитета. 
Президент КХЛ Дмитрий Чернышенко ранее заявлял, что лига готова принять 
соответствующие меры в случае санкций МОК по отношению к России и 
недопуска российских хоккеистов на Олимпиаду. В частности, КХЛ может не 
отпустить игроков из других стран для участия в Играх. ФХР, делегирующая КХЛ 
права на проведение чемпионата России, является членом Международной 
федерации хоккея (IIHF). 

https://rsport.ria.ru/hockey/20171121/1128967780.html
https://profi-news.ru/sport/20171121/604579/
https://www.championat.com/hockey/news-2959885-federacija-hokkeja-rossii-sdelala-zajavlenie-po-povodu-uchastija-v-oi-2018.html
https://www.sovsport.ru/olympic_games/news/1012307-federacija-hokkeja-rossii-sdelala-oficialnoe-zajavlenie-po-povodu-uchastija-v-oi-2018
http://allhockey.ru/news/show/307886-FHR_sdelala_oficial_noe_zayavlenie_po_OI_2018
http://fhr.ru/main/ofnews/card/?id_4=14170
https://sportfm.ru/news/fkhr-vystupila-s-zayavleniem-po-povodu-uchastiya-v-oi-2018.html
http://www.puls-planety247.ru/u-khokkeistov-sbornoj-rossii-pered-olimpiadoj-2018-doping-ne-obnaruzhen-interfaks/
http://www.hockey-world.net/olimpgame/184314-federatsiya-khokkeya-rossii-sdelala-ofitsialnoe-zayavlenie-po-povodu-uchastiya-v-oi-2018
http://mirtesen.sputnik.ru/blog/43453218078/FHR-vyistupila-s-zayavleniem-po-povodu-uchastiya-v-OI-2018
http://newsrbk.ru/news/5082624-u-hokkeistov-sbornoy-rossii-pered-olimpiadoy-2018-doping-ne-obnaruzhen.html
http://sport.business-gazeta.ru/news/205305/
http://newstes.ru/2017/11/21/rezultaty-vseh-29-doping-prob-hokkeistov-sbornyh-rossii-otricatelnye-fhr.html
https://www.pnp.ru/social/rossiyskie-khokkeisty-sootvetstvuyut-antidopingovym-pravilam-zayavili-v-fkhr.html
https://www.sports.ru/hockey/1057656319.html
http://www.sport-express.ru/hockey/news/fhr-v-phenchhane-sbornaya-rossii-budet-zaschischat-cveta-flaga-svoey-strany-1338398/
https://www.livesport.ru/pyeongchang-2018/2017/11/21/fhr/
https://by.tribuna.com/hockey/1057657656.html
https://www.pressball.by/news/hockey/279789
http://fanat1k.ru/news-186918-federatsiya-hokkeya-rossii-sdelala-zayavlenie-po-povodu-uchastiya-v-oi-2018.php
http://newsrbk.ru/news/5083044-rezultatyi-vseh-29-doping-prob-hokkeistov-sbornyih-rossii-otricatelnyie-fhr.html
https://8news.ru/news/hockey/2017-11-21-sbornaya_rossii_po_khokkeyu_gotovitsya_k_olimpiyskim_igram_v_shtatnom_rezhime?from=sport-category
http://deita.ru/news/stali-izvestny-rezultaty-doping-testov-rossijskih-hokkeistov/
https://www.sport.ru/winter/FHR_v_Phenchhane_sbornaya_Rossii_budet_zaschischat_tsveta_flaga_svoey_strany/article380006/


 

 

"Мы во всем привыкли играть по чужим правилам. Пора самим начинать писать 
правила. В данном случае для профессиональных спортивных лиг. Тема с НХЛ 
стала катализатором, разумеется. НХЛ может торговаться с МОК и 
национальными федерациями, они в своем праве. А мы до сих пор обсуждаем 
размер штрафа Международной федерации хоккея в случае, если КХЛ будет 
вести независимую политику? Это унизительно", - заявил Дегтярев. 
Законопроект Дегтярева предлагает внести изменения в Федеральный закон "О 
физической культуре и спорте в Российской Федерации". Законопроектом 
предусматривается введение нового типа профессиональных спортивных лиг - 
независимых профессиональных спортивных лиг (НПСЛ). 
Целью законопроекта является изменение текущего законодательства для 
предоставления НПСЛ возможности повышать свою коммерческую 
привлекательность и, как следствие, снижать зависимость как от 
государственного финансирования, так и влияния международных спортивных 
федераций. В рамках законопроекта предусматривается создание условий для 
роста доли коммерческих доходов НПСЛ, в том числе за счет возможности 
утверждать регламенты соревнований без дополнительных ограничений и 
обеспечивать участие в соревнованиях, проводимых НПСЛ. 
В случае принятия соответствующего закона на независимые лиги не будут 
распространяться требования, нормы и регламенты международной федерации. 
Соответственно НПСЛ сможет руководствоваться в своей деятельности 
исключительно своими регламентами, в том числе устанавливать обязательные 
условия к контрактам между игроками и клубами, включая компенсацию за 
расторжение контракта.  

https://rsport.ria.ru/around/20171121/1128964489.html 

Похожие сообщения (18): 

• Profi-news.ru, Москва, 21 ноября 2017 

• РИА Новости # Все новости (Закрытая лента), Москва, 21 ноября 2017 

• NewsRbk.ru, Москва, 21 ноября 2017 

• Sports.ru, Москва, 21 ноября 2017 

• Мировые новости (rip-news.ru), Москва, 21 ноября 2017 

• Newstes.ru, Москва, 21 ноября 2017 

• Чемпионат.com , Москва, 21 ноября 2017 

• Прессбол (pressball.by), Минск, 21 ноября 2017 

• Tribuna (by.tribuna.com), Минск, 21 ноября 2017 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 21 ноября 2017 

• Мир Хоккея (hockey-world.net), Москва, 21 ноября 2017 

• Rubasket.com, Москва, 21 ноября 2017 

• ТАСС # Единая лента (Закрытая лента), Москва, 21 ноября 2017 

• ТАСС, Москва, 21 ноября 2017 

• Коктебель (koktebel.club), п.г.т. Коктебель, 21 ноября 2017 

• LiveResult.ru, Москва, 21 ноября 2017 

• Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 21 ноября 2017 

• Новости обо всем (newsae.ru), Москва, 21 ноября 2017 

К заголовкам сообщений 

Станут ли российские лиги независимыми? (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 
21 ноября 2017) 
В Думу внесен законопроект, позволяющий лигам стать независимыми от 
национальных и международных федераций по видам спорта. 

https://rsport.ria.ru/around/20171121/1128964489.html
https://profi-news.ru/sport/20171121/604521/
http://newsrbk.ru/news/5082462-degtyarev-vnosit-v-gd-zakonoproekt-o-nezavisimyih-professionalnyih-sportivnyih-ligah.html
https://www.sports.ru/hockey/1057654856.html
https://rip-news.ru/sport/degtiarev-vnosit-v-gd-zakonoproekt-o-nezavisimyh-professionalnyh-sportivnyh-ligah.html
http://newstes.ru/2017/11/21/degtyarev-vnosit-v-gd-zakonoproekt-o-nezavisimyh-professionalnyh-sportivnyh-ligah.html
https://www.championat.com/hockey/news-2959905-v-gosdumu-vnesjon-proekt-o-nezavisimyh-sportivnyh-ligah-v-tom-chisle-khl.html
https://www.pressball.by/news/hockey/279781
https://by.tribuna.com/hockey/1057655477.html
http://allhockey.ru/news/show/307888-Gosduma_rassmatrivaet_zakonoproekt_o_sozdanii_nezavisimyh_professional_nyh_lig
http://www.hockey-world.net/khl/184315-v-gosdumu-vnesjon-proekt-o-nezavisimykh-sportivnykh-ligakh-v-tom-chisle-kkhl
http://rubasket.com/novosti/rossiya/172581-Degtyarev_o_proekte_nezavisimih_lig_Mi_vo_vsem_privikli_igrat_po_chuzhim_pravilam_Pora_samim_ih_pisat.html
http://tass.ru/sport/4746778
http://koktebel.club/?p=236663
https://www.liveresult.ru/news/%D0%9B%D0%B8%D0%B3%D0%B8/c_55334/
http://www.sport-express.ru/chronicle/news/v-gosdume-mogut-prinyat-zakon-pozvolyayuschiy-sportivnym-ligam-ne-podchinyatsya-mezhdunarodnym-federaciyam-1338347/
https://newsae.ru/novosti/deputat_degtyarev_vneset_v_gd_zakonoproekt_o_sozdanii_nezavisimyh_sportivnyh_lig/


 

 

Депутатская группа под руководством главы комитета по физической культуре, 
спорту, туризму и делам молодежи Михаила Дегтярева внесла на рассмотрение 
изменения в Федеральный закон о спорте. 
Изменения касаются предоставления большей самостоятельности спортивным 
лигам. Они смогут самостоятельно, без согласования и утверждения 
соответствующими федерациями, создавать регламентные документы, а также 
сами определять участие спортсменов в соревнованиях национальных сборных. 
В предлагаемых изменениях в частности говорится: 
"В Российской Федерации могут действовать независимые профессиональные 
спортивные лиги, созданные в форме коммерческих организаций ". 
"Профессиональная спортивная лига в целях проведения международных 
профессиональных спортивных соревнований вправе:  
- разрабатывать и утверждать, в соответствии с действующим 
законодательством, положения (регламенты) таких соревнований".  
(Здесь исключена фраза: "с соблюдением требований соответствующей 
международной спортивной федерации и с учетом мнения общероссийской 
спортивной федерации по соответствующему виду спорта"). 
- "принимать решение об участии спортсменов, выступающих в спортивных 
соревнованиях, организуемых профессиональной спортивной лигой, в 
международных спортивных соревнованиях и мероприятиях, в том числе в 
составе спортивных сборных команд".  
Возможность получить независимость у профессиональных спортивных лиг 
появится с момента вступления в силу изменений Федерального закона. 
В таком случае на независимую лигу не будет распространяться еще 6 частей 
статьи закона о спорте, в которых говорится о противодействии 
распространению допинга, содействии организации соревнований сборных, 
делегировании прав на проведение чемпионата России и расторжении 
договоров о правах на национальные чемпионаты. 
Накануне депутат от фракции ЛДПР Михаил Дегтярев прокомментировал 
законопроект: 
 - Мы во всем привыкли играть по чужим правилам. Пора самим начинать писать 
правила. В данном случае для профессиональных спортивных лиг. НХЛ может 
торговаться с МОК и национальными федерациями, они в своем праве. А мы до 
сих пор обсуждаем размер штрафа Международной федерации хоккея в случае, 
если КХЛ будет вести независимую политику? Это унизительно.  
Законопроект еще должен пройти предварительное рассмотрение в Думе, три 
чтения, утверждение Советом федерации и президентом. 
Напомним, что по нынешнему регламенту КХЛ, клубы обязаны отпускать игроков 
в национальные сборные. В нынешнем календаре КХЛ предусмотрен месячный 
перерыв на Олимпийские игры. 
Какие еще законопроекты инициировал Михаил Дегтярев: 
- запретить хранение и оборот долларов США на территории России, подготовив 
соответствующий законопроект. Необходимость запрета долларов США он 
объяснил заботой о денежных сбережениях россиян. Согласно законопроекту по 
истечении двух лет уполномоченные органы при обнаружении американской 
валюты будут конфисковывать ее в пользу федерального бюджета. 
- проект закона об учреждении в России официального праздника - Дня 
трезвости, который предлагается отмечать 11 сентября. 
- запретить иностранному бизнесу использовать бренд "Водка". 
- о монополии на оборот и производство алкоголя, сахара и табака. 
- сделать 12 апреля, День космонавтики, нерабочим праздничным днем, 
"символом победы нашего интеллекта в нелегкой борьбе". 



 

 

- создать Министерство туризма, чтобы заменить не имеющий достаточных 
полномочий и права законодательной инициативы Ростуризм. 
- ввести сбор на любые инвестиции в иностранные спортивные активы и 
команды. Если состоятельный гражданин России захочет профинансировать 
зарубежный спорт, то согласно инициативе будет обязан перечислить 20 
процентов от суммы транзакции на программу развития физической культуры и 
спорта в России. 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI801303_Stanut_li_rossijskije_ligi_nezavisi
mymi 

Похожие сообщения (1): 

• Sportbox.ru, Москва, 21 ноября 2017 

К заголовкам сообщений 

Лигам разрешат жить по-американски (Коммерсантъ, Москва, 22 ноября 
2017) 
Новый законопроект предусматривает возможность их полной независимости 
Депутаты Госдумы РФ подготовили законопроект о введении в России нового 
типа профессиональных спортивных лиг - независимых ни от государства, ни от 
федераций, курирующих данный вид спорта. Формально речь идет о революции. 
По сути, авторы законопроекта предлагают перенять американский опыт, где 
такие лиги давно существуют и чаще всего показывают прекрасные финансовые 
результаты. В действительности трудно представить, чтобы нововведения были 
реализованы на практике. Все главные профессиональные лиги в отечественном 
спорте - Российская футбольная премьер лига (РФПЛ), баскетбольная Единая 
лига ВТБ, Континентальная хоккейная лига (КХЛ) - тесно связаны с федерациями 
и к независимости не стремятся. 
Законопроект выглядит актом поддержки КХЛ. Она уже дала понять, что не 
отпустит своих игроков на Олимпиаду в Пхенчхан, если на нее не будет 
допущена сборная России, чем вызвала недовольство Международной 
федерации хоккея (IHHF). 
Законопроектом предполагается, что в "Российской федерации могут 
действовать независимые профессиональные спортивные лиги, созданные в 
форме коммерческих организаций".  
Теоретически поправки к закону о спорте, если они будут приняты, способны 
произвести настоящую революцию в отечественной спортивной отрасли. 
Независимые профессиональные лиги в ключевых видах - отличительная черта 
американской системы. Они, как правило, показывают блестящие результаты с 
точки зрения привлечения аудитории и финансовых средств. В России тоже 
существуют профессиональные лиги. Крупнейшие среди них - Российская 
футбольная премьер-лига, баскетбольная Единая лига ВТБ, Континентальная 
хоккейная лига, являющиеся некоммерческими организациями. 
Однако независимыми их называть нельзя. Эти лиги проводят свои чемпионаты 
на основании договоров с курирующими виды федерациями - Российским 
футбольным союзом (РФС), Российской федерацией баскетбола (РФБ) и 
Федерацией хоккея России (ФХР). И федерации, чья сфера ответственности 
юридически ограничена вопросами, касающимися юношеского и массового 
спорта, а также сборных команд, в реальности принимают или утверждают все 
ключевые решения, связанные с механизмами функционирования лиг. Это 
вопросы календаря, лимита на легионеров, состава участников турниров. 
Законопроект предусматривает возможность разрыва такой связи и 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI801303_Stanut_li_rossijskije_ligi_nezavisimymi
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI801303_Stanut_li_rossijskije_ligi_nezavisimymi
https://news.sportbox.ru/Vidy_sporta/Hokkej/spbnews_NI801303_Stanut_li_rossijskije_ligi_nezavisimymi


 

 

превращение лиг в абсолютно самостоятельные структуры, функционирующие 
исключительно в собственных коммерческих и иных интересах. 
Авторы законопроекта и не собираются скрывать, что он сфокусирован прежде 
всего на Континентальной хоккейной лиге: ее клубы в еврокубках не выступают. 
Спровоцировало его появление расследование "допингового кризиса" в 
российском спорте Международным олимпийским комитетом, а вернее, реакция 
КХЛ на информацию о том, что по его итогам Россию могут не допустить к 
участию в Олимпиаде в Пхенчхане. Президент лиги Дмитрий Чернышенко, 
вспомнив, что североамериканская НХЛ еще весной отказалась отпускать своих 
хоккеистов на Олимпийские игры, заявил, что КХЛ "готова ответить 
соответственно", то есть тоже запретить своим представителям играть в Южной 
Корее. 
Проблема заключалась в том, что, в отличие от НХЛ, эта лига связана с ФХР и 
Международной федерацией хоккея. Глава последней Рене Фазель 
неоднократно предупреждал КХЛ о том, что она "обязана" отпускать игроков на 
международные соревнования, и указывал на возможность применить к ней 
санкции, если требование не будет выполнено. Законопроект, представляющий 
лиге полную независимость, освобождает ее наказания. "НХЛ может торговаться 
с МОК и национальными федерациями, они в своем праве. А мы до сих пор 
обсуждаем размер штрафа Международной федерации хоккея в случае, если 
КХЛ будет вести независимую политику? Это унизительно", - говорил Михаил 
Дегтярев "Интерфаксу". 
В КХЛ на запрос "Ъ" по поводу их отношения к законопроекту вчера не ответили. 
Однако нетрудно догадаться, что, даже если лига воспользуется шансом на 
самостоятельность, она все равно будет лишь формальной. Партнерство между 
ФХР и КХЛ, целый ряд функционеров которой входят в органы управления 
федерации, слишком прочное, а тот же Дмитрий Чернышенко постоянно 
подчеркивал, что свою деятельность лига осуществляет во многом "в интересах 
сборной" - в российских реалиях приоритетных по сравнению с клубными. Ради 
национальной команды она, скажем, выстраивала календарь и корректировала 
лимит на легионеров. Про текущий же сезон, когда еще не было известно об 
угрозе отстранения России от Пхенчхана, господин Чернышенко в интервью "Ъ" 
высказался так: "Он вообще очень особенный. Он - олимпийский: все для 
фронта, все для победы". 

Похожие сообщения (1): 

• Коммерсантъ (kommersant.ru), Москва, 22 ноября 2017 

К заголовкам сообщений 

Фазель работает над тем, чтобы все "чистые" российские спортсмены 
поехали на ОИ (Р-Спорт, Москва, 21 ноября 2017) 
Президент Международной федерации хоккея (IIHF), член Международного 
олимпийского комитета (МОК) Рене Фазель заявил агентству "Р-Спорт", что 
работает над тем, чтобы все "чистые" российские спортсмены приняли участие 
в Олимпийских играх 2018 года в южнокорейском Пхенчхане, это его самая 
большая мечта. 
Исполком МОК должен принять решение относительно участия сборной России 
на Олимпиаде-2018 5 декабря. Вердикт будет вынесен на основании работы 
комиссий МОК под руководством Дениса Освальда и Самуэля Шмида. 
"Я очень надеюсь, что Россия не будет дисквалифицирована и поедет на Игры. 
"Чистые" российские спортсмены должны быть на Играх в Пхенчхане в 2018 году. 
Это мое самое большое желание, я работаю над тем, чтобы все "чистые" 

https://www.kommersant.ru/doc/3474386


 

 

российские спортсмены поехали на Игры в Пхенчхан в 2018 году", - сказал 
Фазель по телефону. 
НХЛ в апреле объявила, что не будет останавливать регулярный чемпионат на 
время проведения Игр-2018, позднее комиссионер НХЛ Гэри Беттмэн назвал это 
решение окончательным. Президент КХЛ Дмитрий Чернышенко ранее заявлял, 
что лига готова принять соответствующие меры в случае санкций МОК по 
отношению к России и недопуска российских хоккеистов на ОИ-2018. Так, КХЛ 
может не отпустить игроков из других стран для участия в Играх. 
"С одной стороны, очень жаль, что игроки из НХЛ не едут на Олимпиаду. Турнир 
проходит для любителей хоккея, спортсменов. НХЛ не отпустила своих игроков 
из-за денег. Если КХЛ не отпустит своих игроков по политической причине, будет 
очень жаль, что деньги и политика вовлечены таким образом в спорт. Надеюсь, 
такого не произойдет", - добавил Фазель.  

https://rsport.ria.ru/olympic_games/20171121/1128969063.html 

Похожие сообщения (5): 

• Profi-news.ru, Москва, 21 ноября 2017 

• РИА Новости # Все новости (Закрытая лента), Москва, 21 ноября 2017 

• Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 21 ноября 2017 

• РИА Новости # Все новости (Закрытая лента), Москва, 21 ноября 2017 

• Rusbiathlon.ru, Москва, 21 ноября 2017 

К заголовкам сообщений 

КХЛ обязана отпустить игроков в сборные в предназначенную под ОИ 
паузу - Фазель (Р-Спорт, Москва, 21 ноября 2017) 
Континентальная хоккейная лига (КХЛ) обязана отпустить игроков для участия в 
Олимпийских играх в Пхенчхане в 2018 году, в противном случае ей грозит 
наказание, заявил агентству "Р-Спорт" президент Международной федерации 
хоккея (IIHF) Рене Фазель. 
МОК 5 декабря должен принять решение относительно участия российских 
спортсменов в Играх на основании работы двух комиссий во главе с Денисом 
Освальдом и Самуэлем Шмидом. Президент КХЛ Дмитрий Чернышенко ранее 
заявил, что КХЛ готова принять соответствующие меры в случае санкций МОК 
по отношению к России и недопуска российских хоккеистов на ОИ-2018. 
"Будет ли КХЛ наказана, если не отпустит своих игроков на ОИ? Конечно, ведь у 
нас есть правила. Конгресс IIHF сделал так, что есть паузы для национальных 
сборных в ноябре, декабре и феврале. Например, есть пауза под Кубок Первого 
канала в декабре. В эти паузы лиги должны отпустить игроков в их национальные 
команды. Будет пауза для игр сборных в феврале, она подготовлена под 
Олимпиаду. КХЛ обязана отпустить игроков, которые будут призваны в свои 
сборные в эту паузу. Вот и все, КХЛ должна сделать это", - сказал Фазель по 
телефону. 

https://rsport.ria.ru/hockey/20171121/1128969726.html 

Похожие сообщения (8): 

• Profi-news.ru, Москва, 21 ноября 2017 

• РИА Новости # Все новости (Закрытая лента), Москва, 21 ноября 2017 

• Google Новости ТОП, Москва, 21 ноября 2017 

• Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 21 ноября 2017 

• I-news.kz, Алматы, 21 ноября 2017 

• NewsRbk.ru, Москва, 21 ноября 2017 
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http://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/rene-fazel-khl-obyazana-otpustit-igrokov-na-olimpiadu-1338402/
https://i-news.kz/news/2017/11/21/8672449-prezident_mezhdunarodnoi_federacii_hokke.html
http://newsrbk.ru/news/5083043-khl-obyazana-otpustit-igrokov-v-sbornyie-v-prednaznachennuyu-pod-oi-pauzu-fazel.html


 

 

• Зеленоград info (зеленоград-инфо.рф), Зеленоград, 21 ноября 2017 

• ZaDonbass.ru, Донецк, 21 ноября 2017 

К заголовкам сообщений 

Фазель: инициативы лиг о недопуске игроков на ОИ дестабилизируют 
систему мирового спорта (ТАСС, Москва, 21 ноября 2017) 
В апреле НХЛ объявила, что не будет приостанавливать регулярный чемпионат 
на время олимпийского хоккейного турнира, что не позволит игрокам сыграть на 
Олимпиаде 
Решение Национальной хоккейной лиги (НХЛ) о недопуске игроков на 
Олимпийские игры 2018 года, а также возможное неучастие в турнире игроков 
Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) дестабилизируют систему мирового 
спорта. Такое мнение ТАСС высказал президент Международной федерации 
хоккея (IIHF) Рене Фазель. 
В апреле НХЛ объявила, что не будет приостанавливать регулярный чемпионат 
на время олимпийского хоккейного турнира, что не позволит игрокам сыграть на 
Олимпиаде. В начале ноября президент КХЛ Дмитрий Чернышенко заявил, что 
лига готова ответить соответственно на действия Международного олимпийского 
комитета (МОК), который "идет на поводу у информаторов, комиссий, отстраняя 
спортсменов не на основании реальных фактов, подтверждающих применение 
допинга". Член совета директоров лиги, первый президент КХЛ Александр 
Медведев позднее сообщил ТАСС, что лига может пересмотреть календарь 
нынешнего сезона, отменив паузу на Олимпиаду в случае недопуска на 
олимпийские соревнования сборной России. 
"Я знаю, что Гэри Бэттмен (комиссионер НХЛ - прим. ТАСС) хочет, чтобы 
энхаэловцы были на турнире в Пекине в 2022 году. Нам нужно продолжить 
переговорный процесс и найти общие точки соприкосновения", - сказал Фазель. 
"Реально ли это? Посмотрим, но на данный момент ситуация очень и очень 
опасная для будущего зимних Олимпийских игр и хоккея в рамках этого турнира. 
КХЛ и НХЛ дестабилизируют систему всего мирового спорта, и в особенности 
ИИХФ. Нужно быть очень внимательным, осторожным и стараться вместе с 
водой не выплеснуть и ребенка", - заключил собеседник ТАСС. 
Олимпийские игры - 2018 пройдут в южнокорейском Пхенчхане с 9 по 25 
февраля.  
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• Sport.ру, Москва, 21 ноября 2017 

• Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 21 ноября 2017 

К заголовкам сообщений 

Фазель: IIHF планирует обсудить с НХЛ проведение турнира сборных вне 
Олимпиады (ТАСС, Москва, 21 ноября 2017) 
Олимпийский турнир с 14 по 25 февраля пройдет без игроков НХЛ по решению 
лиги 
Международная федерация хоккея (IIHF) и Национальная хоккейная лига (НХЛ) 
обсудят возможное проведение совместного турнира вне Олимпийских игр. Об 
этом ТАСС рассказал президент IIHF Рене Фазель. 
Олимпийский турнир с 14 по 25 февраля пройдет без игроков НХЛ. В апреле лига 
объявила, что не будет приостанавливать регулярный чемпионат на время 
олимпийского хоккейного турнира. 
"Мы можем провести совместный турнир, где будут все лучшие, и вне 
Олимпиады, почему бы и нет? Это то, что нам предстоит обсудить", - сказал 
Фазель. 
В начале апреля комиссионер лиги Гэри Беттмэн рассказал канадскому порталу 
Sportsnet, что НХЛ предлагала Международному олимпийскому комитету (МОК) 
проводить хоккейный турнир в рамках Игр летом, однако идея поддержки не 
получила. 
"Люди неоднократно обвиняли меня, что финал чемпионата мира проходит в 
мае, а сезон НХЛ заканчивается в июне. Я не уверен, что игроки НХЛ после 
трудного сезона будут готовы в конце июля ехать на летние Игры - не думаю, что 
хорошая идея. Мы играли на Олимпиадах без представителей НХЛ до 1998 года, 
и это были успешные турниры. Поэтому можем продолжить эту традицию, но, 
конечно, это будут другие соревнования", - подчеркнул Фазель.  
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К заголовкам сообщений 

Президент IIHF не исключил, что в будущем организацию возглавит 
человек из России (ТАСС, Москва, 21 ноября 2017) 
Срок полномочий Рене Фазеля на посту президента IIHF истекает в мае 2020 
года 
Президент Международной федерации хоккея (ИИХФ) Рене Фазель не 
исключает, что новым главой организации в 2020 году может стать 
представитель России. Об этом он рассказал ТАСС. 
Срок полномочий 67-летнего швейцарца на посту президента IIHF истекает в мае 
2020 года. Канадский телеканал TSN сообщил, что сменить Фазеля может 
исполнительный директор клуба Национальной хоккейной лиги "Эдмонтон" Боб 
Николсон, который ранее возглавлял Ассоциацию хоккея Канады. 
"Мне кажется, что 26 лет на посту главы IIHF это достаточный срок, чтобы сказать 
"до свидания". Кто будет моим преемником, будет решать руководство IIHF - 
возможно, я предложу кого-то на этот пост, - сказал Фазель. - Может ли это быть 
человек из России? Почему бы и нет (последнюю фразу Фазель произнес по-
русски - прим. ТАСС)". 
"Окончательное ли это решение? Таково мое желание - только смерть может 
быть окончательной. Новые люди привнесут в федерацию и ее руководство 
новую жизнь и энергию. ИИХФ это огромная часть моей жизни, и я никогда не 
позволю людям делать нападки на федерацию или подвергать ее опасности", - 
добавил он. 
Фазель возглавляет IIHF с 1994 года, в последний раз он был переизбран на этот 
пост на конгрессе ИИХФ в Москве в 2016 году. В состав совета IIHF, высшего 
руководящего органа организации, входит президент Федерации хоккея России 
Владислав Третьяк, который возглавляет и комитет спортсменов.  

http://tass.ru/sport/4745118 

Похожие сообщения (9): 

• ТАСС # Единая лента (Закрытая лента), Москва, 21 ноября 2017 

• Коктебель (koktebel.club), п.г.т. Коктебель, 21 ноября 2017 

• Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 21 ноября 2017 

• Новости обо всем (newsae.ru), Москва, 21 ноября 2017 

• Margust (gazeta-margust.ru), Белгород, 21 ноября 2017 

• ИА Красная весна (rossaprimavera.ru), Москва, 21 ноября 2017 

• События дня (inforu.news), Москва, 21 ноября 2017 

• NewsRU.biz, Москва, 21 ноября 2017 

• Советский спорт, Москва, 21 ноября 2017 

К заголовкам сообщений 

IIHF и НХЛ ищут альтернативу Олимпиаде (Коммерсантъ. Новости Online, 
Москва, 21 ноября 2017) 
А Рене Фазель грозится оштрафовать ФХР в случае недопуска игроков КХЛ на 
Игры-2018  
 О намерении Международной федерации хоккея (IIHF) и Национальной 
хоккейной лиги (НХЛ) обсудить проведение совместного турнира вне 
Олимпийских игр сообщил президент IIHF Рене Фазель. Он подтвердил также 
информацию о том, что Федерации хоккея России (ФХР) грозят санкции из-за 
возможного неучастия в Играх-2018 иностранных игроков Континентальной 
хоккейной лиги (КХЛ). 
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 В ответ на решение НХЛ о том, что олимпийский турнир с 14 по 25 февраля 
пройдет без игроков лиги, глава IIHF Рене Фазель заявил о возможности 
проведении совместного турнира IIHF и НХЛ. "Мы можем провести совместный 
турнир, где будут все лучшие, и вне Олимпиады. Почему бы и нет? Это то, что 
нам предстоит обсудить, - сказал он ТАСС. - Меня обвиняли в том, что финал 
чемпионата мира проходит в мае, а сезон НХЛ заканчивается в июне. Не уверен, 
что игроки НХЛ после трудного сезона будут готовы в конце июля ехать на летние 
Игры. Мы играли на Олимпиадах без представителей НХЛ до 1998 года, и это 
были успешные турниры. Поэтому можем продолжить эту традицию, но, конечно, 
это будут другие соревнования". Напомним, в апреле комиссионер НХЛ Гэри 
Беттмен сообщил, что НХЛ предлагала Международному олимпийскому 
комитету (МОК) проводить хоккейный турнир в рамках Игр летом, однако идея 
поддержки не получила. 
 Также глава IIHF подтвердил информацию о том, что ФХР грозит наказание из-
за возможного неучастия в Играх-2018 иностранных игроков КХЛ. Дело в том, что 
в начале ноября президент КХЛ Дмитрий Чернышенко заявил о готовности лиги 
ответить соответственно на действия МОК, который "идет на поводу у 
информаторов, комиссий, отстраняя спортсменов не на основании реальных 
фактов, подтверждающих применение допинга". Член совета директоров лиги, 
первый президент КХЛ Александр Медведев позднее сообщил, что лига может 
пересмотреть календарь нынешнего сезона, отменив паузу на Олимпиаду в 
случае недопуска на олимпийские соревнования сборной России. А в 
понедельник глава думского комитета по физкультуре и спорту Михаил Дегтярев 
заявил, что Госдума может создать законопроект о предоставлении КХЛ права 
не отпускать легионеров на Олимпиаду: "НХЛ не пускает хоккеистов на 
Олимпийские игры, в том числе и наших, это не хорошо, наверное. У нас есть 
своя КХЛ... Должна она обладать правом не пускать и американцев, и канадцев, 
и других хоккеистов на Олимпийские игры, обладать теми же правами, что и 
НХЛ? Просто мы работаем над этим законопроектом". 
 Президент IIHF Рене Фазель дал понять, что в случае если КХЛ не отпустит 
иностранцев на Игры, к ФХР могут быть применены штрафные санкции 
(дисциплинарный кодекс IIHF предусматривает штраф до 500 тыс. швейцарских 
франков). "Думаю, финские, шведские, чешские игроки и хоккеисты других стран, 
участвующих в Олимпийских играх, хотят представлять свои государства на этом 
соревновании, и будет неправильно отказать им в этом. Мы здесь ради 
спортсменов и атлетов, а не ради политики", - заявил он. "Мне не хотелось бы 
шантажировать КХЛ, мы должны найти общее решение во благо спортсменов и 
хоккея в целом. Нам нужно двигаться постепенно, обсудить ситуацию с членами 
совета и только потом действовать", - заметил господин Фазель, призвав КХЛ 
разрешить легионерам участвовать в Олимпиаде. "КХЛ является членом ФХР, 
поэтому должна следовать правилам ИИХФ и разрешить игрокам из других стран 
участвовать в Олимпийских играх", - считает господин Фазель. Напомним, 
согласно дисциплинарному регламенту КХЛ, на клуб, по вине которого хоккеист 
не сумел принять участие в турнире в составе своей сборной, накладывается 
штраф в размере 300 тыс. руб. 
 Рене Фазель также отметил, что возглавляемая им организация очень 
озабочена заявлением главы КХЛ Дмитрия Чернышенко, и обещал также 
обсудить этот вопрос на следующем совете IIHF. При этом господин Фазель 
надеется, что МОК разрешит России участвовать в Играх-2018, поскольку, по его 
словам, в хоккее нет больших проблем с допингом. Во всяком случае, согласно 
докладу Ричарда Макларена, под подозрением нет ни одного игрока из мужской 
сборной России. 



 

 

https://www.kommersant.ru/doc/3473960 

К заголовкам сообщений 

Канада хочет взять власть в ИИХФ! (Советский спорт, Москва, 21 ноября 
2017) 
В 2020 году нынешнего президента ИИХФ Рене Фазеля может сменить канадец 
Боб Николсон. Чем это обернется для России? 
Если кто не в курсе, правлению Рене Фазеля в ИИХФ приходит конец. С 1994 
года швейцарский экс-судья возглавлял Международную федерацию хоккея. Но 
вот недавно заявил, что по истечении очередного срока в 2020 году уйдет со 
своего поста. 
26 лет - целая жизнь. И какой будет ИИХФ без Фазеля, с другим президентом, 
вроде бы представить вообще невозможно. Видимо, поэтому в России это 
сообщение не вызвало большого ажиотажа в хоккейных кругах. 
НИКОЛСОН РАБОТАЕТ В НХЛ 
Но вот из-за океана прилетел первый отклик. Североамериканцы заявили, что у 
них уже есть достойный кандидат на смену Фазелю. 
Президентом ИИХФ готов стать Боб Николсон, возглавлявший с 1998 по 2014 год 
Ассоциацию хоккея Канады, а ныне работающий в НХЛ исполнительным 
директором "Эдмонтона". 
Канадцы хотят сделать своего человека главой ИИХФ. 
Что будет означать появление Николсона во главе Международной федерации 
хоккея для России да и для всей Европы в целом? 
Лично мне представляется, что для нашего спорта это будет очередным 
сокрушительным фиаско. Я напомню, что у нас нет сейчас абсолютно никакого 
авторитета ни в МОК, ни в WADA, ни в FIFA. ИИХФ - единственное светлое пятно 
в этом списке. Тут мы в авторитете - и наше слово имеет вес. Да и Фазель 
относится к российскому хоккею как минимум неплохо. Однако если ему на смену 
придет канадец, катаклизмы, на мой взгляд, неизбежны. 
Думаю, что, если это случится, ИИХФ окончательно окажется под пяткой у НХЛ. 
По сути, станет просто очередным рупором, через который Гари Бэттмэн будет 
диктовать хоккейному миру свою волю. Понятно, что в этом случае ось 
хоккейного мироздания сделает сильный крен в сторону Северной Америки, 
резко упадет статус ЧМ и ОИ. А Россия рискует оказаться на задворках. Что нам 
делать в этой ситуации? 
ПОЧЕМУ У ТРЕТЬЯКА НЕТ ШАНСОВ 
Первое, что приходит на ум, - ударить себя в грудь и противопоставить 
североамериканцам собственную кандидатуру. Именитых игроков, чьи имена 
внесены в различные Залы хоккейной славы по обе стороны океана, в нашей 
стране хватает. Есть, в конце концов, трехкратный олимпийский чемпион 
Владислав Третьяк, которого давно хорошо знают и уважают в той же ИИХФ. 
Но, скажу честно, сам я категорически против подобных попыток. Потому что это 
- утопия. Для европейских представителей глава ИИХФ из России еще хуже 
канадца. Потому что Третьяк (или любой другой российский хоккеист) так же 
тесно связан с КХЛ, как Николсон - с НХЛ. 
А КХЛ не раз громко заявляла, что она - главная лига Евразии, не считаясь с 
амбициями других хоккейных держав. Наша лига никогда не скрывала, что 
хотела бы видеть в своих рядах ведущие клубы Швеции, Чехии, Финляндии, 
Швейцарии, Германии, невзирая на то что такой шаг резко ослабит внутренние 
чемпионаты этих стран. 
Поэтому отношение к КХЛ в Европе еще более негативное, нежели к НХЛ. 
Представителя из России во главе ИИХФ никто не поддержит. 

https://www.kommersant.ru/doc/3473960


 

 

Фазель из нейтральной Швейцарии устраивал многих. И мне думается, что это и 
есть формула успеха. Возглавлять ИИХФ категорически не должен 
представитель мощной хоккейной державы. Лучше приглашать его оттуда, где 
хоккей в последнее время развивается, но отнюдь не претендует на мировое 
владычество. 
Если не Швейцария, пусть будет Дания, Норвегия, Франция. Но только не Канада 
либо США, за которыми стоит НХЛ. 
Задуматься о том, кто возглавит ИИХФ, нужно уже сейчас. И Россия не должна 
быть пассивным наблюдателем в этой предвыборной борьбе. 

К заголовкам сообщений 

100 лет одиночества. Почему НХЛ может игнорировать хоккейные законы, 
а КХЛ - нет (Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 21 ноября 2017) 
В понедельник президент ИИХФ Рене Фазель объявил о возможных санкциях в 
адрес российского хоккея в случае запрета КХЛ своим хоккеистам ехать на 
Олимпиаду. "СЭ" объясняет, почему нашей лиге будет тяжело отстоять свою 
позицию в этом вопросе. Выжженный лед. Готова ли Россия к хоккейной войне? 
САНКЦИИ ОТ ФАЗЕЛЯ  
Рене Фазель возглавляет Международную федерацию хоккея уже 23 года. И он 
уже объявил, что в 2020-м, будучи 70-летним, завершит свою карьеру одного из 
самых важных спортивных функционеров мира. И нет ни одного сомнения, что 
швейцарец хочет закончить многолетний путь спокойно и мирно, а не среди руин 
своего детища, которое он в меру возможностей развивал целую четверть века. 
Но сейчас Фазелю каждый день приходится прокручивать в голове вероятный, 
практически апокалиптический для мирового хоккея кошмар. Сразу оговорюсь: 
все рассуждения в данном материале будут иметь значения лишь в том случае, 
если этот худший сценарий претворится в жизнь. Он выглядит так: 
- 6 декабря члены исполкома МОК запрещают России участвовать в 
Олимпиаде/предлагают ей приехать в Корею под нейтральным флагом; - КХЛ 
отменяет олимпийскую паузу и не разрешает своим игрокам отправиться в 
Пхенчхан; - ИИХФ вводит санкции в адрес ФХР. 
 Дальше возможны варианты в зависимости от тяжести санкций: Россия не 
участвует в чемпионате мира, причем не только во взрослом, но и молодежном 
и юниорском, КХЛ запрещает хоккеистам ехать на чемпионат мира или что еще 
похуже, на что хватит вашей фантазии. 
И если до последних дней пункт номер три был под вопросом, то в понедельник 
Фазель подтвердил, что без последствий возможный демарш КХЛ не останется. 
Рене сказал про возможные штрафы, но учитывая его же слова про нежелание 
прибегать к шантажу, не исключено, что он намеренно упомянул самые мягкие 
санкции, чтобы не накалять обстановку - пусть ее взрывают другие. 
ВЫЖЖЕННЫЙ ЛЕД  
Внутри КХЛ действуют свои правила: штраф в 300 тысяч рублей клубу, который 
не отпускает хоккеиста в сборную. Но их рассматривать смысла нет - не будет 
же лига штрафовать команды за свое же решение? 
А в дисциплинарном регламенте ИИХФ говорится о большом перечне наказаний, 
которым могут подвергнуться нарушители - отдельные клубы или даже 
федерация в целом. Дмитрий Чернышенко сделал свой шаг. Фазель ему 
ответил. И зная очень лояльную позицию швейцарца по отношении к России, 
очевидно - он не хотел бы доводить ситуацию до взаимных угроз и шантажа. Но 
приходится. 



 

 

Теперь шайба на российской стороне. Да, есть вариант, что все закончится 
хорошо, что в начале декабря нашей хоккейной сборной, как и представителям 
других видов спорта, разрешат поехать в Пхенчхан. Но если случится худшее? 
Тогда все зависит от умения КХЛ вести переговоры с позиции силы, что ей не 
приходилось делать в международном масштабе... никогда. 
Готова ли Россия к этой войне? К войне, в которой не будет ни победителей, ни 
проигравших - один выжженный лед. 
ЗАГОВОРА НЕТ  
НХЛ отказалась ехать на Олимпиаду - Рене Фазель тяжело вздохнул, сложил 
руки, сказал "очень жаль, что так сложилось, но повинуюсь, господа хорошие" и 
продолжил жить дальше. 
КХЛ угрожает пропуском Игр в Пхенчхане - и 67-летний швейцарец заявляет о 
возможных санкциях в адрес российского хоккея. 
Обидно ли слышать о подобном различии в отношении к двум лигам любому 
нашему болельщику, который считает, что наша страна занимает важное место 
на спортивно-политической карте мира? Очень обидно. Причем вдвойне - из-за 
того, что это происходит в тот же самый момент, когда наших олимпийцев одного 
за другим "казнят" якобы за сочинские "преступления". 
Однако в хоккее уж точно нет никакого антироссийского заговора, а возможны 
санкции от ИИХФ - это честно и законно. Поэтому когда представитель 
Государственной думы, который в идеальном мире должен лучше других 
разбираться в юридическом контексте ситуации, официально заявляет: 
- НХЛ не пускает хоккеистов на Олимпийские игры, в том числе и наших, это не 
хорошо, наверное. Как вы считаете, у нас есть своя КХЛ... должна она обладать 
правом не пускать и американцев, и канадцев, и других хоккеистов на 
Олимпийские игры, обладать теми же правами, что и НХЛ? Просто мы работаем 
над этим законопроектом. (глава думского комитета по физкультуре и спорту 
Михаил Дегтярев в интервью "Коммерсанту")  
... то с ним, вы удивитесь, трудно не согласиться. Действительно, почему КХЛ не 
обладает теми же правами, что и НХЛ? 
ПРОФЕССИОНАЛЫ И ЛЮБИТЕЛИ  
Но вместо "козней американцев" мы находим иной корень проблемы - в том, что 
у КХЛ сейчас связаны руки, виноваты не НХЛ, не Госдеп, не ИИХФ, не лично Рене 
Фазель, а лишь сама КХЛ. 
НХЛ была создана в 1917 году - и с самого начала она максимально 
дистанцировалась от ИИХФ (появилась в 1908 году) и федераций хоккея США и 
Канады. Многие десятилетия разделение подчеркивалось грубоватыми 
формулировками "профессионалы" и "любители" - на чемпионаты мира и 
Олимпиады ездили как раз "любительские" североамериканские сборные. 
Со временем НХЛ вошла в мировую хоккейную семью, но исключительно на 
своих условиях. Серии с советскими сборными и клубами и Кубки Канады 
состоялись, потому что это было интересно заокеанской лиге - в финансовом 
плане в том числе. В 1977-м канадская сборная после восьмилетнего перерыва 
вернулась на чемпионаты мира, причем с энхаэловским составом - и ради этого 
турнир сдвинули на полмесяца на конец апреля, чтобы подождать не попавших 
в Кубок Стэнли. Вернулась - как раз в обмен на проведение тех самых Кубков 
Канады. В 1998-м НХЛ все-таки решилась сделать олимпийскую паузу и поехать 
в Нагано, однако это было историческим событием для ИИХФ, но никак не для 
заокеанской лиги. 
Да, НХЛ соблюдает трансферные регламенты, не крадет бесплатно игроков, но 
в остальном никак не подпадает под юрисдикцию местных федераций и ИИХФ. 
И кто их заставит, когда финансовый оборот лиги в разы больше, чем у всех 



 

 

остальных хоккейных организаций в мире, вместе взятых? Как НХЛ, например, 
плевала с Эмпайр-стейт-билдинг на ВАДА и дисквалификацию Даниса Зарипова, 
так же - и на санкции от Фазеля. Наоборот, сама ИИХФ, чтобы не ругаться с 
партнерами из Америки, запретила хоккеистам НХЛ выступать на Играх, хотя 
изначально хотела обратного! 
СИЛЬНАЯ ЛИГА - И ПЛЕВАТЬ НА СБОРНУЮ  
А что же КХЛ? Почему Фазель в ответ на заявление Дмитрия Чернышенко не 
подставляет вторую щеку, как в случае с Гэри Бэттменом, а сам переходит к 
шантажу? 
У КХЛ было почти десять лет, чтобы показать миру свою мощь. Не сто, конечно, 
как у НХЛ, но достаточно, чтобы, учитывая все финансовые, политические и 
спортивные ресурсы стать ведущей силой в европейском масштабе - и не только 
по качеству хоккея. 
Вместо этого КХЛ занималась подготовкой сборной к чемпионатам мира и 
Олимпиадам - сначала к Сочи, а затем Пхенчхану - и даже не пыталась выкроить 
себе хотя бы минимальный кусочек независимости. При новом руководстве лиги 
- особенно. КХЛ проводит открытый чемпионат России, все время согласовывает 
свои действия с ФХР, которая не имеет права не подчиняться ИИХФ - что же 
теперь удивляться, что Фазель не боится угроз, а готов к симметричному ответу? 
При этом руководители нескольких ведущих федераций, включая канадскую, 
обратились с общим письмом в адрес Президента КХЛ, в котором убедительно 
просят его отпустить игроков лиги в Корею. Пока - "просят". Время для более 
жестких разговоров еще придет. 
Надо прекрасно понимать, что даже если проект Госдумы (назовем его условно 
"закон о независимых лигах") будет принят, это не позволит сразу же отделить 
КХЛ от ФХР. Надо как минимум переписывать регламенты, расторгать и 
перезаключать контракты игроков - по сути создавать новую КХЛ. А до 
Олимпиады осталось всего три месяца. 
НХЛ уже сто лет живет в своем особом пространстве в одиночестве - никто 
больше в мире не рискует поставить свои интересы выше "общественных". 
Лозунг "сильная лига - и плевать на сборную" работает безотказно - а КХЛ 
решилась пойти по этому радикальному для российского спорта пути в самый 
неудобный момент. Поздно, очень поздно.  

http://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/100-let-odinochestva-pochemu-nhl-
mozhet-ignorirovat-hokkeynye-zakony-a-khl-net-1338443/ 

Похожие сообщения (1): 

• Sport.mail.ru, Москва, 21 ноября 2017 

К заголовкам сообщений 

Федерация хоккея Канады отправила письмо в КХЛ с просьбой отпустить 
игроков на Олимпиаду (Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 21 
ноября 2017) 
Глава Федерации хоккея Канады Том Ренни заявил, что его организация при 
поддержке нескольких европейских хоккейных федераций направила письмо в 
КХЛ, в котором просит не запрещать хоккеистам лиги выступать за сборные. МОК 
не успевает судить Россию 
МОК 5 декабря должен принять решение относительно участия российских 
спортсменов в Играх на основании работы двух комиссий во главе с Денисом 
Освальдом и Самуэлем Шмидом. Президент КХЛ Дмитрий Чернышенко ранее 

http://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/100-let-odinochestva-pochemu-nhl-mozhet-ignorirovat-hokkeynye-zakony-a-khl-net-1338443/
http://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/100-let-odinochestva-pochemu-nhl-mozhet-ignorirovat-hokkeynye-zakony-a-khl-net-1338443/
https://sport.mail.ru/news/hockey-khl/31712451/


 

 

заявил, что КХЛ готова принять соответствующие меры в случае санкций МОК 
по отношению к России и недопуска российских хоккеистов на ОИ-2018. 
- Правда ли, что Hockey Canada совместно с несколькими европейскими 
хоккейными федерациями отправила письмо в КХЛ с просьбой отпустить игроков 
на Олимпиаду? 
- Да, это так. В нем мы указали на то, что хотели бы получить доступ к своим 
игрокам. Не только во время Олимпиады, но и во время подготовки к ней. То есть 
во всех международных паузах в календаре, предусмотренных под игры 
национальных сборных. 
- Что вы будете делать, если КХЛ откажется удовлетворять вашу просьбу?  
- Я не хочу это обсуждать. Пока - это всего лишь спекуляции. Ничего еще не 
решено, ничего еще не сделано. Все, что я могу сказать: Олимпиада точно будет, 
и в ней будет участвовать сборная Канады.  
- На ваш взгляд, хоккейная сборная России должна быть допущена до 
Олимпиады, что бы в итоге ни решил МОК?  
- И это я бы не хотел обсуждать. Разумеется, на Олимпиаде должны играть все 
сильнейшие команды. Но решать что-то в данном случае не мне, поэтому я и не 
хочу комментировать.   

http://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/federaciya-hokkeya-kanady-otpravila-
pismo-v-khl-s-prosboy-otpustit-igrokov-na-olimpiadu-1338449/ 

Похожие сообщения (8): 

• Мир Хоккея (hockey-world.net), Москва, 21 ноября 2017 

• Sports.ru, Москва, 21 ноября 2017 

• Sport.mail.ru, Москва, 21 ноября 2017 

• Tribuna (by.tribuna.com), Минск, 21 ноября 2017 

• Стартовая страница Беларуси (21.by), Минск, 21 ноября 2017 

• 8news.ru, Москва, 21 ноября 2017 

• Прессбол (pressball.by), Минск, 21 ноября 2017 

• Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 21 ноября 2017 

К заголовкам сообщений 

Канадская и европейские федерации хоккея попросили КХЛ отпустить 
хоккеистов на Олимпиаду (Russia Today (russian.rt.com), Москва, 21 ноября 
2017) 
Глава Федерации хоккея Канады Том Ренни заявил, что его организация вместе 
с несколькими европейскими хоккейными федерациями направила письмо в 
Континетальную хоккейную лигу (КХЛ) с просьбой не запрещать хоккеистам лиги 
выступать за национальные команды на Олимпийских играх 2018 года в 
южнокорейском Пхенчхане. 
"Мы совместно с несколькими европейскими хоккейными федерациями 
действительно отправили письмо в КХЛ с просьбой получить доступ к своим 
игрокам не только в течение Олимпиады, но и во время подготовки к ней", - 
цитирует Ренни "Спорт-Экспресс". 
Глава канадской федерации также заявил, что не хочет обсуждать 
отрицательное решение КХЛ. Он добавил, что это спекуляции со стороны лиги. 
Ранее глава Международной федерации хоккея (IIHF) Рене Фазель назвал 
мечтой допуск всех чистых российских спортсменов на ОИ.  

https://russian.rt.com/sport/news/451617-federacii-pismo-khl-otpustit-igrokov 

Похожие сообщения (5): 

• Fromua.news, Киев, 21 ноября 2017 
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• NewsRbk.ru, Москва, 21 ноября 2017 

• Пульс Планеты 24/7 (puls-planety247.ru), Москва, 21 ноября 2017 

• NewsRU.biz, Москва, 21 ноября 2017 

• События дня (inforu.news), Москва, 21 ноября 2017 

К заголовкам сообщений 

Вступил в "Putin Team" - да и хрен с ним (Sports.ru/tribuna, Москва, 21 
ноября 2017) 
Движение это носит патриотический характер и создано для поддержки 
президента Российской Федерации В.В. Путина. 
Разумеется, замечательно, что ведущие хоккеисты страны выражают поддержку 
главе государства - так и должно быть в нормальной стране, но... создание с этой 
целью организаций (даже неформальных) выглядит притянутым за уши и 
смотрится совершенно искусственно: главу государства за его мудрую, 
дальновидную и ориентированную на всех граждан своего государства политику 
граждане этой страны будут поддерживать безо всяких специальных 
организаций и безо всяких пропагандистских мероприятий. 
Со спортом - не лучше. Ведь сама ситуация с весьма вероятным отлучением от 
Олимпиады-2018 - это прежде всего не происки наших врагов, а конкретный 
провал наших "элит", которые этих самых врагов стали воспринимать в качестве 
друзей и "зарубежных партнеров" и, дистанцируясь от СССР и разваливая и 
проедая его наследие, буквально тыкали в нос благосклонно улыбавшемуся в 
наблюдениях за этими действиями Западу: "Нет, мы не такие, мы уже не СССР - 
а ну скорей любите нас, вам крупно повезло!". 
Нет, внезапно оказывается, что цинично не хотят любить: цепь подзатыльников 
в виде отбора медалей в результате допингового скандала, оглушительная 
пощечина в виде выступлений российских легкоатлетов под нейтральным 
флагом, и, в качестве вишенки на торте - грядущие перспективы отстранения от 
Олимпиады. 
При этом выясняется, что у нас не только нет контрмер, но наши "эффективные 
управленцы" даже не думали о таком развитии событий. В итоге какой-то детский 
лепет: сенатор Фетисов предлагает провести "Матч мира" и "доказать, что спорт 
вне политики", Госдума в единодушном порыве готовится нажать на кнопки при 
голосовании за законопроект, запрещающий легионерам КХЛ участвовать в 
Олимпиаде, а Овечкин сотоварищи создает "Putin Team". Мощно. Запад вот-вот 
мелко затрясется в ужасе и исчезнет.  

https://www.sports.ru/tribuna/blogs/ksponi/1480659.html 

К заголовкам сообщений 

Неделя Звёзд Хоккея 2018 
 

Стартовало голосование для определения стартовых составов Матча 
звезд КХЛ (ТАСС, Москва, 21 ноября 2017) 
Матч звезд КХЛ пройдет в формате противостояния четырех дивизионов лиги 14 
января в Астане 
Континентальная хоккейная лига (КХЛ) открыла голосование для определения 
стартовых составов на Матч всех звезд.  
Матч звезд КХЛ пройдет в формате противостояния четырех дивизионов лиги 14 
января в Астане. Голосование продлится с 21 ноября до 1 декабря, по его итогам 
определят 16 игроков Матча звезд, которые войдут в стартовые составы сборных 
дивизионов. Каждый дивизион представят по два защитника и два нападающих.  

http://newsrbk.ru/news/5083118-kanadskaya-i-evropeyskie-federacii-hokkeya-poprosili-khl-otpustit-hokkeistov-na-olimpiadu.html
http://www.puls-planety247.ru/kanadskaya-i-evropejskie-federacii-khokkeya-poprosili-kkhl-otpustit-khokkeistov-na-olimpiadu-rt/
http://newsru.biz/sport/nacionalnaya-xokkejnaya-liga-poprosila-rossiyu-otpustit-xokkeistov-na-olimpiadu/
https://inforu.news/2017/11/21/n_10844828-shtml/
https://www.sports.ru/tribuna/blogs/ksponi/1480659.html


 

 

Следующими проголосуют журналисты, которые определят нападающего, 
защитника и вратаря в каждом из дивизионов, остальных участников выберет 
лига. Окончательные составы сборных дивизионов КХЛ определятся 12 декабря. 
Неделя звезд хоккея пройдет с 10 по 14 января и включит в себя Матч звезд 
Женской хоккейной лиги (ЖХЛ), Кубок Вызова Молодежной хоккейной лиги 
(МХЛ), мастер-шоу и Матч звезд КХЛ. 
Первый Матч звезд КХЛ состоялся в 2009 году. Ранее он дважды проходил в 
Москве и по разу в Минске, Санкт- Петербурге, Риге, Челябинске, Братиславе, 
Сочи и Уфе.  

http://tass.ru/sport/4746057 
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• Newspotok.ru, Москва, 21 ноября 2017 
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К заголовкам сообщений 

Дисквалификация Зарипова 
 

Дисквалификация хоккеиста Зарипова сокращена до полугода, он 
вернется на лед 23 ноября (ТАСС, Москва, 21 ноября 2017) 
КХЛ 25 июля 2017 года сообщила о двухлетней дисквалификации форварда в 
связи с положительным результатом его допинг-пробы 
Хоккеист Данис Зарипов, дисквалифицированный на два года за нарушение 
антидопинговых правил, сможет вернуться к выступлениям 23 ноября. Об этом 
сообщает пресс-служба Международной федерации хоккея (IIHF). 
IIHF сократила срок отстранения Зарипова с двух лет до полугода и с 23 ноября 
36-летний игрок сможет приступать к тренировкам, а позднее и выступать в 
соревнованиях под эгидой организации. 
Континентальная хоккейная лига (КХЛ) 25 июля сообщила о дисквалификации 
Зарипова до 22 мая 2019 года в связи с положительным результатом его допинг-
пробы, взятой во время чемпионата лиги сезона-2016/17. IIHF запретила ему 
выступать на территории стран, являющихся членами организации. Исключение 
составляла лишь Северная Америка, которая не подчиняется решениям 
Всемирного антидопингового агентства по дисквалификации игроков. Позднее 
его агент Дэн Милстейн сообщил, что игрок может продолжить карьеру в 
Национальной хоккейной лиге (НХЛ), но в итоге Зарипов до сих пор находится 
без клуба. 
Российский хоккеист подал апелляцию в Спортивный арбитражный суд на 
решение о дисквалификации. На основании большого количества документов и 
доказательств экспертиз, предоставленных Зариповым и его адвокатами, IIHF 
заключила, что он не принимал запрещенные вещества преднамеренно. 
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Зарипов является четырехкратным обладателем Кубка Гагарина (2009, 2010, 
2014, 2016), чемпионом суперлиги (2006), трехкратным чемпионом мира (2008, 
2009, 2014). Форвард в нынешнее межсезонье перешел в "Ак Барс" из 
магнитогорского "Металлурга", но позднее казанский клуб сообщил, что контракт 
расторгнут по обоюдному согласию сторон.  

http://tass.ru/sport/4747644 
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https://inforu.news/2017/11/21/nakazannomu-za-doping-rossijskomu-xokkeistu-razreshili-vystupat-za-sbornuyu/
http://findnews.ru/nakazannomu_zanbspdoping_rossiyskomu_khokkeistu_razreshili_vystupat_zanbspsbornuu.html
http://kazan-news.net/sport/2017/11/21/165369.html
https://www.championat.com/hockey/article-285029-diskvalifikacija-danisa-zaripova-sokraschena-do-polugoda.html
http://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/glotok-svezhego-vozduha-zaripov-pomilovan-1338491/
http://sport-weekend.com/index.php?option=com_content&view=article&id=2427:zaripov-zhertva-iikhf-posle-ekspertizy-sokratila-diskvalifikatsiyu-forvarda-on-vernetsya-uzhe-v-chetverg&catid=14&Itemid=437
http://newsrbk.ru/news/5083381-zaripov-posle-otbyitiya-diskvalifikacii-voydet-v-chislo-kandidatov-v-sbornuyu-rf.html
https://newsae.ru/novosti/nakazannomu_za_doping_rossiyskomu_hokkeistu_razreshili_vystupat_za_sbornuyu/
http://tass.ru/sport/4747819
http://koktebel.club/?p=237593
http://newstes.ru/2017/11/21/nakazannomu-za-doping-rossiyskomu-hokkeistu-razreshili-vystupat-za-sbornuyu.html
https://www.liveresult.ru/news/%D0%A5%D0%BE%D0%BA%D0%BA%D0%B5%D0%B9/c_55353/
https://sport.mail.ru/news/hockey-russia/31712974/
https://rg.ru/2017/11/21/diskvalifikaciia-hokkeista-zaripova-sokrashchena-do-polugoda.html


 

 

• Мировые новости (rip-news.ru), Москва, 21 ноября 2017 

• Navkolo.me, Москва, 21 ноября 2017 

• События дня (inforu.news), Москва, 21 ноября 2017 

• Sport.mail.ru, Москва, 21 ноября 2017 

• Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 21 ноября 2017 

• Новости обо всем (newsae.ru), Москва, 21 ноября 2017 

• Ростовские вести (rostov.press), Ростов-на-Дону, 21 ноября 2017 

• Магнитогорские новости (mgkn.ru), Магнитогорск, 21 ноября 2017 

• Poliksal.ru, Сумы, 21 ноября 2017 

• Google Новости ТОП, Москва, 21 ноября 2017 

• Mogu.by, Минск, 21 ноября 2017 

• Вечерний Магнитогорск (vecherka74.ru), Магнитогорск, 21 ноября 2017 

• Твой город Псков (tvoygorodpskov.ru), Псков, 21 ноября 2017 

• ТАСС, Москва, 21 ноября 2017 

• LiveResult.ru, Москва, 21 ноября 2017 

• Infox.ru, Москва, 21 ноября 2017 

• Margust (gazeta-margust.ru), Белгород, 21 ноября 2017 

• Новости обо всем (newsae.ru), Москва, 21 ноября 2017 

• Яндекс.Новости (news.yandex.ru), Москва, 21 ноября 2017 

• Geopressa.ru, Москва, 21 ноября 2017 

• Top100News (cmk1.ru), Москва, 22 ноября 2017 

• Top100News (cmk1.ru), Москва, 22 ноября 2017 

• BigСМИ (bigsmi.com), Москва, 22 ноября 2017 

К заголовкам сообщений 

Дисквалификация Зарипова сокращена до 6 месяцев, он может вернуться 
на лед 23 ноября (Р-Спорт, Москва, 21 ноября 2017) 
Дисквалификация российского хоккеиста Даниса Зарипова сокращена до шести 
месяцев, игрок может вернуться на лед 23 ноября, сообщается на сайте 
Международной федерации хоккея с шайбой (IIHF). 
КХЛ 25 июля объявила, что четырехкратный обладатель Кубка Гагарина 
Зарипов, в прошлом сезоне выступавший за магнитогорский "Металлург", 
отстранен дисциплинарным комитетом IIHF до 22 мая 2019 года из-за 
положительной допинг-пробы, взятой в чемпионате КХЛ сезона-2016/17. 
В августе трехкратный чемпион мира в составе сборной России подал 
апелляцию в Спортивный арбитражный суд (CAS). Во вторник CAS 
санкционировал мировое соглашение между Зариповым и IIHF о сокращении 
дисквалификации хоккеиста. Как отмечается в соглашении, решение принято на 
основании обширных документальных и экспертных доказательств, которые 
были недоступны дисциплинарному комитету IIHF при вынесении 
первоначального решения о дисквалификации. 
"Установлено, что Зарипов не принимал допинг умышленно, источником 
запрещенного вещества, попавшего в его организм, является зараженный 
продукт. Двухлетняя дисквалификация игрока сокращена до шести месяцев и 
заканчивается 23 ноября", - говорится в сообщении IIHF. 
Зарипов в межсезонье перешел из "Металлурга" в казанский "Ак Барс", подписав 
двухлетний контракт. Позднее это соглашение было расторгнуто. В августе стало 
известно, что Зарипов получил разрешение выступать в Национальной 
хоккейной лиге. Теперь 36-летний хоккеист имеет право тренироваться со 
вторника, а с четверга выступать в соревнованиях под эгидой IIHF и 
национальных федераций, являющихся членами IIHF.  

https://rip-news.ru/sport/nakazannomy-za-doping-rossiiskomy-hokkeisty-razreshili-vystypat-za-sbornyu.html
http://navkolo.me/diskvalifikaciya-hokkeista-zaripova-sokraschena-do-polugoda-401956.html
https://inforu.news/2017/11/21/diskvalifikaciya-xokkeista-zaripova-sokrashhena-do-polugoda/
https://sport.mail.ru/news/hockey-khl/31713071/
http://sport.business-gazeta.ru/article/205329/
https://newsae.ru/novosti/zaripov_posle_otbytiya_diskvalifikacii_voydet_v_chislo_kandidatov_v_sbornuyu_rf/
https://rostov.press/114624-hokkeist-denis-zaripov-chto-sluchilos-podrobno-na-21112017-g-goryachie-novosti.html
http://mgkn.ru/sport/nakazannomu-za-doping-rossiyskomu-hokkeistu-razreshili-vyistupat-za-sbornuyu/
http://poliksal.ru/sport/319045-nakazannomu-za-doping-rossiyskomu-hokkeistu-razreshili-vystupat-za-sbornuyu.html
https://rg.ru/2017/11/21/diskvalifikaciia-hokkeista-zaripova-sokrashchena-do-polugoda.html#googletop
http://mogu.by/news/sport/3_kratnomu_chemponu_mra_v_sostave_sborno_ross_sokratl_dskvalfkacy_s_2_let_do_polugoda.html
https://vecherka74.ru/news/obsh/10545-denis-zaripov-snova-v-dele.html
http://tvoygorodpskov.ru/2017/11/684486-iihf-sokratila-diskvalifikaciyu-zaripova-do-polugoda.html
http://tass.ru/sport/4747921
https://www.liveresult.ru/news/%D0%A5%D0%BE%D0%BA%D0%BA%D0%B5%D0%B9/c_55357/
https://www.infox.ru/news/194/lifestyle/sport/187950-diskvalifikacia-hokkeista-zaripova-sokrasena-do-polugoda
http://gazeta-margust.ru/zaripov-posle-otbytiya-diskvalifikacii-vojjdet-v-chislo-kandidatov-v-sbornuyu-rf
https://newsae.ru/novosti/ak_bars_rasschityvaet_na_vozvraschenie_hokkeista_zaripova_v_klub/
https://news.yandex.ru/yandsearch?lr=213&cl4url=https%3A%2F%2Frg.ru%2F2017%2F11%2F21%2Fdiskvalifikaciia-hokkeista-zaripova-sokrashchena-do-polugoda.html&lang=ru&stid=N_MhHUfpiSA3bxPwAClk&rubric=sport&from=rubric
http://geopressa.ru/2017/11/21/diskvalifikaciya-hokkeista-zaripova-sokraschena-do-polugoda.html
http://www.chsvu.ru/zaripov-smozhet-vernutsya-k-igre-23-noyabrya/
http://www.chsvu.ru/xokkeist-zaripov-mozhet-vernutsya-na-led-uzhe-v-noyabre/
http://bigsmi.com/news/38164-nakazannomu-za-doping-rossijskomu-hokkeistu-razreshili-vyistupat-za-sbornuyu.html


 

 

https://rsport.ria.ru/hockey/20171121/1128977812.html 

Похожие сообщения (5): 

• РИА Новости # Все новости (Закрытая лента), Москва, 21 ноября 2017 

• Спорт день за днем (sportsdaily.ru), Санкт-Петербург, 21 ноября 2017 

• Мировые новости (rip-news.ru), Москва, 21 ноября 2017 

• Namba.kz, Астана, 21 ноября 2017 

• Ivest.kz, Степногорск, 21 ноября 2017 

К заголовкам сообщений 

Данис Зарипов сможет играть в КХЛ после получения лигой документов 
по решению CAS (Р-Спорт, Москва, 21 ноября 2017) 
Нападающий Данис Зарипов сможет заключить контракт с одним из клубов КХЛ 
после того, как лига получит все документы, которые подтверждают сокращение 
дисквалификации хоккеиста, сообщается на сайте КХЛ. 
КХЛ 25 июля объявила, что Зарипов отстранен дисциплинарным комитетом 
Международной федерации хоккея (IIHF) до 22 мая 2019 года из-за 
положительной допинг-пробы, взятой в чемпионате КХЛ сезона-2016/17. В 
августе трехкратный чемпион мира в составе сборной России подал апелляцию 
в Спортивный арбитражный суд (CAS). Во вторник CAS санкционировал мировое 
соглашение между Зариповым и IIHF о сокращении дисквалификации хоккеиста 
до шести месяцев. Игрок может вернуться на лед 23 ноября. 
"Мы рады, что один из самых именитых и опытных игроков лиги четырехкратный 
обладатель Кубка Гагарина вновь выйдет на лед и будет радовать своим 
мастерством болельщиков. После того как в КХЛ поступят все необходимые 
документы, подтверждающие сегодняшнее решение, Данис Зарипов сможет 
заключить контракт с одним из клубов лиги", - говорится в сообщении КХЛ. 
Зарипов в межсезонье перешел из магнитогорского "Металлурга" в казанский "Ак 
Барс", подписав двухлетний контракт. Позднее это соглашение было 
расторгнуто. В конце августа стало известно, что Зарипов получил разрешение 
выступать в НХЛ.  

https://rsport.ria.ru/hockey/20171121/1128983496.html 

Похожие сообщения (6): 

• Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 21 ноября 2017 

• Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 21 ноября 2017 

• Sportbox.ru, Москва, 21 ноября 2017 

• Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 21 ноября 2017 

• Бизнес Online (business-gazeta.ru), Казань, 21 ноября 2017 

• Life.ru, Москва, 21 ноября 2017 

К заголовкам сообщений 

Агент Зарипова: в приоритете у Даниса - переговоры с "Ак Барсом" 
(Чемпионат.com, Москва, 21 ноября 2017) 
Хоккейный агент Юрий Николаев представляющий интересы 36-летнего 
нападающего Даниса Зарипова прокомментировал сокращение 
дисквалификации его клиента с двух лет до полугода. Хоккеист может 
официально вернуться к тренировкам и принимать участие в матчах с 23 ноября. 
"Поздравляю весь российский хоккей, всех болельщиков. Это очень приятная 
новость, справедливость восторжествовала. С 23 ноября Данис Зарипов может 
приступать к выполнению профессиональных обязанностей. В приоритете у нас 

https://rsport.ria.ru/hockey/20171121/1128977812.html
http://www.sportsdaily.ru/news/srok-diskvalifikaczii-danisa-zaripova-sokrashhen-v-chetyre-raza
https://rip-news.ru/sport/diskvalifikaciia-zaripova-sokrashena-do-6-mesiacev-on-mojet-vernytsia-na-led-23-noiabria.html
http://namba.kz/news/read.php?id=2681451
http://news.ivest.kz/132992905-trehkratnomu-chempionu-mira-iz-rossii-sokratili-diskvalifikaciyu-za-doping
https://rsport.ria.ru/hockey/20171121/1128983496.html
http://www.khl.ru/news/2017/11/21/368928.html
http://sport.business-gazeta.ru/news/205330/
https://news.sportbox.ru/Vidy_sporta/Hokkej/KHL/spbnews_NI801383_Zaripov_smozhet_vystupat_v_KKhL_kogda_liga_poluchit_vse_dokumenty_iz_CAS
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI801383_Zaripov_smozhet_vystupat_v_KKhL_kogda_liga_poluchit_vse_dokumenty_iz_CAS
https://www.business-gazeta.ru/news/364559
https://life.ru/1062758


 

 

- переговоры с "Ак Барсом", - сказал Николаев в беседе с корреспондентом 
"Чемпионата" Павлом Панышевым. 

https://www.championat.com/hockey/news-2960069-agent-zaripova-v-prioritete-u-
danisa-peregovory-s-ak-barsom.html 

Похожие сообщения (6): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 21 ноября 2017 

• Sports.ru, Москва, 21 ноября 2017 

• Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 21 ноября 2017 

• Tribuna (by.tribuna.com), Минск, 21 ноября 2017 

• Спорт FM (sportfm.ru), Москва, 21 ноября 2017 

• Belarushockey (belarushockey.com), Минск, 21 ноября 2017 

К заголовкам сообщений 

Данис Зарипов: "Не буду кривить душой, хочу играть только в "Ак Барсе" 
(Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 21 ноября 2017) 
Нападающий Данис Зарипов, которому сегодня была сокращена 
дисквалификация с двух лет до полугода, в интервью "БИЗНЕС Online" 
поделился эмоциями от произошедшего. 
- Я не буду кривить душой, хочу играть только в "Ак Барсе". Но пока никаких 
предметных разговоров пока не было. Все прекрасно понимали, что ситуация 
могла измениться в любой момент.  
Напомним, сегодня Международная Федерация хоккея (ИИХФ) заявила, что 
Зарипов может вернуться в хоккей уже 23 ноября.  

http://sport.business-gazeta.ru/news/205327/ 

Похожие сообщения (5): 

• Sports.ru, Москва, 21 ноября 2017 

• Бизнес Online (business-gazeta.ru), Казань, 21 ноября 2017 

• NewsRbk.ru, Москва, 21 ноября 2017 

• Poliksal.ru, Сумы, 21 ноября 2017 

• Rusnewsinfo.ru, Гатчина, 21 ноября 2017 

К заголовкам сообщений 

ФХР приветствует новость о сокращении дисквалификации Зарипова 
(Чемпионат.com, Москва, 21 ноября 2017) 
Федерация хоккея России прокомментировала новость о сокращении 
дисквалификации форварда Даниса Зарипова. 
"Федерация хоккея России с радостью приветствует новость о сокращении 
дисквалификации нападающего Даниса Зарипова. Специалисты ФХР не 
сомневались, что трехкратный чемпион мира и четырехкратный обладатель 
Кубка Гагарина - честный и ответственный спортсмен, а все произошедшее - 
следствие неудачного стечения обстоятельств. ФХР желает Данису скорейшего 
возвращения в большой хоккей. Тренерский штаб сборной в ежедневном режиме 
отслеживает выступление кандидатов в национальную команду, и Зарипов, 
безусловно, также войдет в их число", - сообщили корреспонденту "Чемпионата" 
Павлу Панышеву в ФХР. 

https://www.championat.com/hockey/news-2960111-fhr-privetstvuet-novost-o-
sokraschenii-diskvalifikacii-zaripova.html 

Похожие сообщения (14): 

https://www.championat.com/hockey/news-2960069-agent-zaripova-v-prioritete-u-danisa-peregovory-s-ak-barsom.html
https://www.championat.com/hockey/news-2960069-agent-zaripova-v-prioritete-u-danisa-peregovory-s-ak-barsom.html
http://allhockey.ru/news/show/307906-Agent_u_Danisa_Zaripova_v_prioritete_peregovory_s_Ak_Barsom
https://www.sports.ru/hockey/1057661561.html
http://sport.business-gazeta.ru/news/205326/
https://by.tribuna.com/hockey/1057662018.html
https://sportfm.ru/news/agent-prioritet-zaripova-peregovory-s-ak-barsom.html
http://belarushockey.com/khl/news_list/news205752/
http://sport.business-gazeta.ru/news/205327/
https://www.sports.ru/hockey/1057662333.html
https://www.business-gazeta.ru/news/364554
http://newsrbk.ru/news/5083414-razreshaetsya-vernutsya-k-igre-s-23-noyabrya-2017-goda-i-pristupit-k-trenirovkam-nemedlenno-–-danisu-zaripovu-sokratili-srok-diskvalifikac-.html
http://poliksal.ru/raznoe/319057-razreshaetsya-vernutsya-k-igre-s-23-noyabrya-2017-goda-i-pristupit-k-trenirovkam-nemedlenno-danisu-zaripovu-sokratili-srok-diskvalifikacii.html
http://rusnewsinfo.ru/294388-razreshaetsya-vernutsya-k-igre-s-23-noyabrya-2017-goda-i-pristupit-k-trenirovkam-nemedlenno-danisu-zaripovu-sokratili-srok-diskvalifikacii.html
https://www.championat.com/hockey/news-2960111-fhr-privetstvuet-novost-o-sokraschenii-diskvalifikacii-zaripova.html
https://www.championat.com/hockey/news-2960111-fhr-privetstvuet-novost-o-sokraschenii-diskvalifikacii-zaripova.html


 

 

• Fromua.news, Киев, 21 ноября 2017 

• Sports.ru, Москва, 21 ноября 2017 

• Р-Спорт, Москва, 21 ноября 2017 

• NewsRbk.ru, Москва, 21 ноября 2017 

• Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 21 ноября 2017 

• Коктебель (koktebel.club), п.г.т. Коктебель, 21 ноября 2017 

• Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 21 ноября 2017 

• LiveResult.ru, Москва, 21 ноября 2017 

• Sport.mail.ru, Москва, 21 ноября 2017 

• Новости обо всем (newsae.ru), Москва, 21 ноября 2017 

• Федерация хоккея России (fhr.ru), Москва, 21 ноября 2017 

• Мир Хоккея (hockey-world.net), Москва, 21 ноября 2017 

• Margust (gazeta-margust.ru), Белгород, 21 ноября 2017 

• Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 21 ноября 2017 

К заголовкам сообщений 

Глоток свежего воздуха. Зарипов помилован (Спорт экспресс (sport-
express.ru), Москва, 21 ноября 2017) 
ИИХФ сократила дисквалификацию 36-летнего Даниса Зарипова до полугода. 
Форвард может вернуться на лед уже 23 ноября. Конец великой карьеры? 
Зарипов получил два года за допинг 
Зарипов помилован. Именно так следует оценить вердикт Спортивного 
арбитражного суда в Лозанне, рассмотревшего апелляцию хоккеиста на 
решение дисциплинарного комитета ИИХФ о двухлетней дисквалификации за 
использование запрещенного препарата. Срок наказания теперь ограничен 
шестью месяцами. Таким образом, нападающий уже с 23 ноября сможет 
приступить к играм и тренировкам, если к тому моменту подпишет контракт с 
каким-нибудь клубом.  
На фоне допинговых истерик, скандалов и большой политики вокруг 
предстоящей зимней Олимпиады нынешнее решение воспринимается словно 
глоток свежего воздуха. Оказывается, что при правильных действиях и 
подключении разбирающихся в юридических нюансах специалистов вполне 
реально отстоять свою позицию и на международном уровне. И, быть может, 
полученный урок, посвященный человеческой халатности, пойдет хоть кому-то 
на пользу. Например, соответствующим службам "Магнитки", допустившим 
большую глупость.  
Изначально вся ситуация с применением Зариповым запрещенного препарата 
воспринималась как колоссальное недоразумение. Опытный нападающий - один 
из самых уважаемых игроков в современном российском хоккее. Ранее его имя 
не было запятнано ни в одном сомнительном случае. "А почему вы решили, что 
я поеду за океан?" Зарипов - о НХЛ 
Приятно, что соответствующие инстанции до конца разобрались в ситуации, 
произошедшей с игроком в прошлом сезоне. Два года отстранения означали бы 
для 36-летнего хоккеиста автоматическое завершение карьеры. Теперь он может 
играть в абсолютно любом клубе мира.  
Даже хорошо, что у Зарипова ничего не выгорело с подписанием контракта в 
НХЛ, на которую дисквалификации со стороны ИИХФ не распространяются. В 
таком возрасте проявить себя в совершенно незнакомых для себя условиях 
нашему ветерану было бы сложно.  
Теперь он с большой долей вероятности подпишет контракт с "Ак Барсом" и 
осуществит то, что не удалось ему из-за допинговый истории сделать летом. 

http://fromua.news/article/55073824/zaripov-posle-otbitiya-diskvalifikatsii-voydet-v-chislo-kandidatov-v-sbor/
https://www.sports.ru/hockey/1057663558.html
https://rsport.ria.ru/hockey/20171121/1128982005.html
http://newsrbk.ru/news/5083381-zaripov-posle-otbyitiya-diskvalifikacii-voydet-v-chislo-kandidatov-v-sbornuyu-rf.html
http://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/fhr-privetstvuet-novost-o-sokraschenii-diskvalifikacii-zaripova-1338504/
http://koktebel.club/?p=237593
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https://www.liveresult.ru/news/%D0%A5%D0%BE%D0%BA%D0%BA%D0%B5%D0%B9/c_55353/
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https://newsae.ru/novosti/zaripov_posle_otbytiya_diskvalifikacii_voydet_v_chislo_kandidatov_v_sbornuyu_rf/
http://fhr.ru/main/ofnews/card/?id_4=14172
http://www.hockey-world.net/khl/184327-fkhr-prokommentirovala-novost-o-sokrashchenii-diskvalifikatsii-zaripova
http://gazeta-margust.ru/zaripov-posle-otbytiya-diskvalifikacii-vojjdet-v-chislo-kandidatov-v-sbornuyu-rf
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI801374_FKhR_Zaripov__kandidat_v_sbornuju_Rossii


 

 

Именно в казанском клубе под руководством Зинэтулы Билялетдинова Зарипов 
вырос в звезду, поэтому окончание карьеры в этой команде само по себе 
выглядит красивым жестом. Нападающий, несмотря на возраст, еще способен 
помочь "Ак Барсу" как минимум стать лучшим на Востоке, как максимум - вернуть 
Кубок Гагарина в Казань. Он точно будет мотивирован как никогда ранее.  
Данис, ждем возращения!  

http://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/glotok-svezhego-vozduha-zaripov-
pomilovan-1338491/ 

К заголовкам сообщений 

Зарипов возвращается в хоккей! И будет играть в "Ак Барсе" 
(Чемпионат.com, Москва, 21 ноября 2017) 
36-летний форвард может сыграть в КХЛ уже 23 ноября. 
Вечером 21 ноября грянула громкая новость. Международная федерация хоккея 
сократила срок дисквалификации Даниса Зарипова с двух лет до полугода. 
Сегодня в Цюрихе суд вынес решение по делу россиянина, установив, что игрок 
не принимал запрещенные средства целенаправленно, а стал жертвой ошибки. 
Основанием решения стала экспертиза, проведенная ИИХФ. 
Таким образом, дисквалификация 36-летнего хоккеиста, начавшаяся 23 мая, 
закончится 23 ноября. С сегодняшнего дня Данис имеет права тренироваться с 
командой КХЛ. 
С чего все началось 
25 июля стало известно, что одна из допинг-проб Зарипова, взятая во время 
проведения чемпионата КХЛ, дала положительный результат. В пробе 
четырехкратного обладателя кубка Гагарина были обнаружены препараты, 
относящиеся к классам S6.b - стимуляторы и S5 - диуретики и маскирующие 
агенты. Что это за вещества? Псевдоэфедрин оказывает стимулирующее 
воздействие на головной мозг, снижает потребность во сне, повышает 
концентрацию внимания и проясняет сознание. Диуретик же является "особой" 
субстанцией в списке запрещенных препаратов ВАДА, оказывающий 
маскирующий эффект. Позже стало известно, что псевдоэфедрин у хоккеиста 
был в норме. 
 - Шансы смягчить дисквалификацию есть, - уверял в августе вице-президент 
"Металлурга" Геннадий Величкин. - Несколько дней назад мы собирались, были 
очень опытные люди в области спортивной юриспруденции. То, что они 
услышали от нас, привело их в шок. Мы понимали, что это ничто, никакой не 
допинг. У Зарипова не допинг, это вообще ничто. Сейчас все ломаем голову, как 
оно могло попасть к Данису. Мы буквально по часам отслеживаем все минуты, 
которые он провел накануне этого анализа. Это может быть все что угодно - даже 
элементарный чай в ресторане, элементарнейшая добавка. 
В этот период Зарипов и его представители подали апелляцию на решение 
ИИХФ о дисквалификации. О сроках ее рассмотрения говорили аккуратно, 
подобные дела рассматриваются, как правило, от трех до шести месяцев. 
Параллельно стало известно, что Данис все-таки имеет право играть в НХЛ. В 
Северной Америке клубы проявляли интерес к трехкратному чемпиону миру. В 
прессе фигурировали "Рейнджерс", "Сент-Луис", "Тампа", "Вашингтон" и 
"Питтсбург". Зарипова приглашали и в тренировочный лагерь, желая подписать 
с ним просмотровый контракт. Однако хоккеист настаивал на полноценном 
соглашении и никуда в итоге не полетел. Да и контракт он хотел солидны, и за 
Кубок Стэнли не прочь был побороться. Данис продолжил тренироваться в 
Казани. 

http://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/glotok-svezhego-vozduha-zaripov-pomilovan-1338491/
http://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/glotok-svezhego-vozduha-zaripov-pomilovan-1338491/


 

 

Обратно в "Ак Барс"? 
Перед тем, как стало известно о положительной допинг-пробе, Зарипов подписал 
двухлетний контракт с "Ак Барсом". Презентация знаменитого хоккеиста прошла 
помпезно, а Данис пообещал болельщикам вернуть в столицу Татарстана кубок 
Гагарина. Впрочем из-за скандала 9 августа контракт Зарипова и казанского был 
расторгнут по взаимному согласию сторон. 
После объявления о сокращении дисквалификации хоккейный агент Юрий 
Николаев представляющий интересы 36-летнего форварда, заявил, что его 
клиент хотел бы продолжить карьеру в Казани. 
"Поздравляю весь российский хоккей, всех болельщиков. Это очень приятная 
новость, справедливость восторжествовала. С 23 ноября Данис Зарипов может 
приступать к выполнению профессиональных обязанностей. В приоритете у нас 
- переговоры с "Ак Барсом", - сказал Николаев "Чемпионату". 
Команда Билялетдинова сейчас испытывает проблемы из-за переизбытка травм. 
Такой игрок, как Данис, точно пригодится лидеру Востока. Перед стартом сезона 
Зарипова рассматривали в звене с Владимиром Ткачевым. С именитым 
форвардом 24-летний центральный нападающий может расцвести новыми 
красками. А сам Зарипов вполне может привести третий кубок Гагарина в 
столицу Татарстана. 

https://www.championat.com/hockey/article-285029-diskvalifikacija-danisa-zaripova-
sokraschena-do-polugoda.html 

К заголовкам сообщений 

Зарипов возвращается. Уже совсем скоро (Спорт. Бизнес Online 
(sport.business-gazeta.ru), Казань, 21 ноября 2017) 
Сегодня стало известно о том, что ИИХФ сократил срок дисквалификации Даниса 
Зарипова с двух лет до полугода. Таким образом, уже 23 ноября 36-летний 
хоккеист может вернуться на лед. 
ПОЧЕМУ ДИСКВАЛИФИКАЦИЮ СОКРАТИЛИ? 
В решении, опубликованном на сайте ИИХФ, сообщается о том, что экспертиза, 
проведенная организацией, показала, что Зарипов не принимал запрещенные 
средства преднамеренно, а стал жертвой ошибки. Количества мочегонного 
средства, доза которого в допинг-пробе игрока превысила допустимые нормы на 
сотые доли процентов, было недостаточно, чтобы скрыть допинг. 
ЗА ЧТО ЕГО НАКАЗЫВАЛИ? 
В организме Зарипова были найдены псевдоэфедрин и гидрохлортиазид. 
Псевдоэфедрин оказывает стимулирующее воздействие на головной мозг, 
снижает потребность во сне, повышает концентрацию внимания и проясняет 
сознание. 
ГДЕ БУДЕТ ИГРАТЬ ЗАРИПОВ? 
В начале июля Зарипов подписал двухлетний контракт с "Ак Барсом" и был 
торжественно представлен клубом - в "Татнефть Арене" прошла автограф-
сессия игрока, которая в вечер буднего дня собрала около 1000 человек. Но 
после известия о дисквалификации нападающего контракт игрока с клубом был 
расторгнут. В "Ак Барсе" не скрывали, что были осведомлены о ситуации с 
допингом у игрока, но ВАДА уверяла, что все обойдется, поэтому клуб готовил 
контракт, а Зарипов готовился к сезону. 
- Я не буду кривить душой, хочу играть только в "Ак Барсе". Но пока никаких 
предметных разговоров пока не было. Все прекрасно понимали, что ситуация 
могла измениться в любой момент, - говорит сейчас сам Зарипов. 
ЧЕМ ОН ЗАНИМАЛСЯ ВО ВРЕМЯ ДИСКВАЛИФИКАЦИИ? 

https://www.championat.com/hockey/article-285029-diskvalifikacija-danisa-zaripova-sokraschena-do-polugoda.html
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Сразу после дисквалификации Зарипову запретили тренироваться с "Ак 
Барсом", поэтому он проводил индивидуальные занятия в собственном 
тренировочном центре "Победный бросок". 
Зарипов отрабатывает броски 
Данис часто появлялся на матчах "Ак Барса", дарил клюшки воспитанникам 
школы "Динамо", принимал участие в гала-матче Кубка Республики Татарстан. 
МОГ ЛИ ЗАРИПОВ УЕХАТЬ В НХЛ? 
В конце августа Зарипов получил разрешение играть в НХЛ, и в прессе сразу 
появилась информация об интересе со стороны различных клубов. "Питтсбург", 
"Чикаго", "Вегас" проявляли к нападающему интерес, а "Рейнджерс" и вовсе 
были близки к подписанию контракта с Зариповым, но в последний момент дал 
задний ход главный тренер Ален Виньо.  

http://sport.business-gazeta.ru/article/205329/ 

К заголовкам сообщений 

Прохоров: если у "Ак Барса" есть интерес к Зарипову, продолжать 
карьеру надо там (Чемпионат.com, Москва, 21 ноября 2017) 
Олимпийский чемпион Виталий Прохоров поделился мнением о сокращении 
срока дисквалификации нападающего Даниса Зарипова и его возможном 
возвращении в казанский "Ак Барс". 
"Казанский "Ак Барс" подписал с Данисом договор, между ними были отношения. 
Когда Зарипов покинул Магнитогорск, он договорился с "Ак Барсом". По всем 
правилам, если у казанского клуба есть интерес к игроку, то продолжать карьеру, 
конечно же, нужно там. У Зарипова должен быть игровой навык. Билялетдинов 
должен понимать, как его использовать. Может травма произойти, ведь Данис 
давно не играл. Это уже вопрос к тренерскому штабу", - сказал Прохоров в 
беседе с корреспондентом "Чемпионата" Владиславом Уткиным. 

https://www.championat.com/hockey/news-2960165-prohorov-esli-u-ak-barsa-est-
interes-k-zaripovu-prodolzhat-kareru-nado-tam.html 

Похожие сообщения (1): 

• Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 21 ноября 2017 

К заголовкам сообщений 

ХК "Ак Барс" надеется, что дальнейший карьерный путь Зарипова будет 
связан с клубом (Р-Спорт, Москва, 21 ноября 2017) 
"Ак Барс" выразил надежду, что дальнейший карьерный путь нападающего 
Даниса Зарипова, дисквалификация которого была сокращена, будет связан с 
казанским хоккейным клубом. 
КХЛ 25 июля объявила, что Зарипов отстранен дисциплинарным комитетом 
Международной федерации хоккея (IIHF) до 22 мая 2019 года из-за 
положительной допинг-пробы. Хоккеист оспорил решение в Спортивном 
арбитражном суде, который во вторник санкционировал мировое соглашение 
между Зариповым и IIHF о сокращении дисквалификации 36-летнего хоккеиста 
до шести месяцев. Игрок может вернуться на лед 23 ноября. 
"Хоккейный клуб "Ак Барс" поздравляет Даниса Зарипова и всех любителей 
хоккея с этим решением. Мы всегда знали, что Зарипов - истинный спортсмен и 
настоящий профессионал, верили в его невиновность. Желаем Данису новых 
больших побед и надеемся, что дальнейший карьерный путь Зарипова будет 
связан с нашим клубом", - говорится в сообщении на сайте "Ак Барса". 

http://sport.business-gazeta.ru/article/205329/
https://www.championat.com/hockey/news-2960165-prohorov-esli-u-ak-barsa-est-interes-k-zaripovu-prodolzhat-kareru-nado-tam.html
https://www.championat.com/hockey/news-2960165-prohorov-esli-u-ak-barsa-est-interes-k-zaripovu-prodolzhat-kareru-nado-tam.html
http://sport.business-gazeta.ru/news/205337/


 

 

Ранее во вторник агент игрока Юрий Николаев сообщил агентству "Р-Спорт", что 
приоритетным вариантом для продолжения карьеры Зарипова является как раз 
"Ак Барс". 
Зарипов в межсезонье перешел из магнитогорского "Металлурга" в "Ак Барс", 
подписав двухлетний контракт, который впоследствии был расторгнут. Ранее 
форвард защищал цвета казанской команды в 2001-2013 годах, став чемпионом 
России в 2006 году и дважды выиграв Кубок Гагарина (2009 и 2010).  

https://rsport.ria.ru/hockey/20171121/1128984616.html 

Похожие сообщения (8): 

• NewsRbk.ru, Москва, 21 ноября 2017 

• Newstes.ru, Москва, 21 ноября 2017 

• LiveResult.ru, Москва, 21 ноября 2017 

• Sport.mail.ru, Москва, 21 ноября 2017 

• Новости обо всем (newsae.ru), Москва, 21 ноября 2017 

• Bash-news.ru, Уфа, 21 ноября 2017 

• ХК Ак Барс (ak-bars.ru), Казань, 21 ноября 2017 

• Новости Казани (kazan-news.net), Казань, 21 ноября 2017 

К заголовкам сообщений 

Илья Ковальчук: Очень рад за Зарипова, был уверен, что он не мог ничего 
употреблять (Советский спорт, Москва, 21 ноября 2017) 
Нападающий СКА Илья Ковальчук поделился мнением о сокращении 
дисквалификации Даниса Зарипова. 
- Только что нам сказали после игры. Я очень рад, был уверен на 100%, что такой 
игрок как Данис не мог ничего употреблять. Это было какое-то недоразумение. 
Слава богу, что так вышло. Удачи ему. Знаю, что он тренировался долгое время, 
надеялся, что снимут дисквалификацию. Молодец, я его поздравляю с этим, - 
передает слова Ковальчука корреспондент "Советского спорта в Санкт-
Петербурге".  

https://www.sovsport.ru/hockey/news/1012396-ilja-kovalchuk-ochen-rad-za-zaripova-
byl-uveren-chto-on-ne-mog-nichego-upotrebljat 

Похожие сообщения (1): 

• Карельские Вести (kareliyanews.ru), Петрозаводск, 21 ноября 2017 

К заголовкам сообщений 

Геннадий Величкин: "Сокращение срока дисквалификации Зарипова 
говорит о том, что наш мир не совсем потерян" (Спорт экспресс (sport-
express.ru), Москва, 21 ноября 2017) 
Генеральный менеджер магнитогорского "Металлурга" Геннадий Величкин 
прокомментировал сокращение срока дисквалификации Даниса Зарипова с 2 лет 
до 6 месяцев. Напомним, проба, из-за которой Зарипова дисквалифицировали, 
была взята в период его выступления за "Магнитку". Глоток свежего воздуха. 
Зарипов помилован 
- Насколько деятельное участие вы принимали во всей этой истории?  
- Наш доктор работал над апелляцией. Я несколько раз принимал участие в 
совещаниях с юристами и адвокатами. А дальше все дела шли через нашего 
доктора. Вся информация, все анализы, все, что было необходимо из клуба, 
поступало в комитет, который собрался для апелляции, от него. Михаил 

https://rsport.ria.ru/hockey/20171121/1128984616.html
http://newsrbk.ru/news/5083459-ak-bars--nadeetsya-chto-dalneyshiy-karernyiy-put-zaripova-budet-svyazan-s-klubom.html
http://newstes.ru/2017/11/21/ak-bars-nadeetsya-chto-dalneyshiy-karernyy-put-zaripova-budet-svyazan-s-klubom.html
https://www.liveresult.ru/news/%D0%A5%D0%BE%D0%BA%D0%BA%D0%B5%D0%B9/c_55357/
https://sport.mail.ru/news/hockey-khl/31713377/
https://newsae.ru/novosti/ak_bars_rasschityvaet_na_vozvraschenie_hokkeista_zaripova_v_klub/
http://bash-news.ru/128481-sokraschen-srok-diskvalifikatsii-danisa-zaripova.html
https://www.ak-bars.ru/news/14964.html
http://kazan-news.net/sport/2017/11/21/165375.html
https://www.sovsport.ru/hockey/news/1012396-ilja-kovalchuk-ochen-rad-za-zaripova-byl-uveren-chto-on-ne-mog-nichego-upotrebljat
https://www.sovsport.ru/hockey/news/1012396-ilja-kovalchuk-ochen-rad-za-zaripova-byl-uveren-chto-on-ne-mog-nichego-upotrebljat
http://kareliyanews.ru/my-ne-zrya-ego-postavili-ska-o-debyute-shipacheva-i-melnichuka-v-ledovom/


 

 

Григорьевич Новиков сделал все возможное, чтобы все материалы, все 
документы, все протоколы были доступны для Даниса и его компании. 
- Такой поворот стал для вас большой неожиданностью?  
- В этом мире сегодня настолько бывает грустно, когда понимаешь, что правду 
очень тяжело найти и доказать. А это - один из моментов, который говорит, что 
наш мир не совсем потерян. Я много раз повторял, что слово допинг не было 
применимо к этой ситуации. Там допингового ничего не было. Допинг - это 
стероиды, анаболики, психотропки. А это никакой не допинг. Просто ерунда. Бред 
какой-то. 
- Помогло ли совещание с КХЛ?  
- Это совещание дало старт всему этому делу. Которое увенчалось успехом. Это 
прежде всего успех самого Даниса и его адвокатов.   

http://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/gennadiy-velichkin-sokraschenie-sroka-
diskvalifikacii-zaripova-govorit-o-tom-chto-nash-mir-ne-sovsem-poteryan-1338507/ 

Похожие сообщения (1): 

• Google Новости ТОП, Москва, 21 ноября 2017 

К заголовкам сообщений 

КХЛ как организация 
 

"Кузня" полгода вне КХЛ. Как дела? (Sports.ru/tribuna, Москва, 21 ноября 
2017) 
Как отреагировали в Новокузнецке на исключение команды из КХЛ? После 
недели большого шума в интернете, венка у касс Дворца спорта в городе все 
постепенно успокоилось. Болельщики, пусть и обиженные, но в душе 
понимающие претензии КХЛ, начали следить за становлением новой команды. 
Горожане были уверены, в Вышке "Кузня" будет рвать всех (не рвет)! Более того, 
куратор команды из ЕВРАЗа Андрей Денякин публично пообещал, что на играх 
будут продавать пиво (не продают).  
Что происходило внутри команды? "Металлург", тоже пообижавшись, все же 
начал готовиться к сезону. Попытка выручить денег за лидеров не увенчалась 
успехом и тогда Новокузнецк начал строить новую команду. Главный тренер 
Вадим Шахрайчук не сбежал с тонущего корабля и согласился управлять судном, 
которое превратилось, скорее, в подводную лодку. Селекция проводилась 
беспорядочная: сборы прошли десятки хоккеистов, но в итоге Шахрайчук собрал 
коллектив, который по его мнению был боеспособным. Но за неделю до старта 
сезона (!!!) весь тренерский штаб и гендиректор Сергей Зиновьев были спешно 
отправлены в отставку. Комментарий по этому поводу отсутствует до сих пор. 
Известно, что у Зиновьева не сложились отношения с главой города, который 
является председателем Попечительского совета клуба. Сергей Кузнецов 
публично критиковал руководителя команды за то, что "Кузня" покинула КХЛ. 
Видимо, у мэра нашлось больше рычагов. Но это лишь догадки. На смену 
Зиновьеву и Шахрайчуку пришли и.о. гендиректора Александр Китов, который 
ранее привел "Кузнецких Медведей" к бронзе в МХЛ, и Анатолий Хоменко, ранее 
долгое время работавший в системе ярославского "Локомотива", а последнее 
время пропадавший в украинской лиге.  
Кто сегодня играет за "Металлург"? Лидеры "Кузни" - это игроки с хорошим 
опытом игры в КХЛ. Голкипер Иван Касутин провалил предсезонку, был 
отчислен, но позже все-таки вернулся в Новокузнецк. По ходу сезона набрал 
неплохую форму и частенько подтаскивал команду. Его конкурент на позиции 
Андрей Литвинов является воспитанником "Металлурга", провел некоторое 

http://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/gennadiy-velichkin-sokraschenie-sroka-diskvalifikacii-zaripova-govorit-o-tom-chto-nash-mir-ne-sovsem-poteryan-1338507/
http://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/gennadiy-velichkin-sokraschenie-sroka-diskvalifikacii-zaripova-govorit-o-tom-chto-nash-mir-ne-sovsem-poteryan-1338507/
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/gennadiy-velichkin-sokraschenie-sroka-diskvalifikacii-zaripova-govorit-o-tom-chto-nash-mir-ne-sovsem-poteryan-1338507/#googletop


 

 

время в системе "Салавата", давно стучится в КХЛ, но шансов пока получил 
немного. Вернувшись в родную команду, играет достойно и без спадов. Лидеры 
среди защитников: Марк Скутар и Алексей Васильченко. Скутар - парень 
местный, с него и спрос, как со своего - должен тащить. Марк частенько лажает 
в начале атаки, но по ассистам один из лидеров во всей лиге (правда, 
большинство передач - секондари). Васильченко играет на опыте, где не хватает 
скорости, берет мощью и широкими плечами - у него лучший показатель 
полезности. Нападающие. Данил Романцев - лучший бомбардир, он хорошо 
видит площадку, его игровой арсенал весьма широк для ВХЛ, поэтому у 
форварда много голевых передач. Денис Дюрягин - лучший снайпер. 
Воспитанник Новокузнецка прогрессирует с каждым сезоном, скоро 
"допрогрессирует" до КХЛ. Также выделяются Артем Чернов и Юрий Кокшаров. 
Большой потенциал у Дениса Вихарева (подписан в ноябре) и Станислава 
Бутузова. В Бутузова не верит Анатолий Хоменко. Ему не нравится, что 
негабаритный нападающий слабо отрабатывает в защите. То, что форвард в 
каждой смене создает голевые моменты для партнеров тренера не особо 
волнует. 
Как играет "Металлург"? Плохо. Команда находится вне зоны плей-офф - это 
основной показатель. "Кузня" катастрофически играет на выезде (9 очков в 11 
матчах, 5 из них в последних матчах), слабо реализует большинство (14%), в 
некоторых матчах проваливает отдельные отрезки, что в итоге оборачивается 
поражением. Анатолий Хоменко частенько пеняет на отсутствие удачи. Солидно. 
На игры по-прежнему ходит около двух тысяч зрителей. 
Что дальше? В межсезонье политических очков пытался набить мэр 
Новокузнецка, который сначала собирался судиться с КХЛ, потом смирился и 
заявил, что в ВХЛ "Металлург" будет в лидерах за счет воспитанников. В итоге 
"Кузня" в нижней части таблицы, своих парней в команде не больше, чем в 
прежние времена, а Сергей Кузнецов замолчал. Молчит и руководство, 
регулярно отправляя на встречи с болельщиками Александра Китова, которого в 
Новокузнецке уважают безмерно, поэтому и общаются с ним тактично. Да и какой 
с него спрос? Ведь в ответ всегда слышно: "нас назначили только 9 сентября, 
что можем, то делаем". 
Вернется ли Новокузнецк в КХЛ? Те болельщики "Металлурга", кто тешил себя 
возможным возвращением в элиту, могут сейчас разбить ноутбук. Такой 
перспективы нет. Будет ли? Маловероятно. "Кузне" предстоит влачить 
существование в Вышке, а потому надо строить вертикаль с прицелом на 
лидерство в этой лиге. Сейчас дела плохи, как у главной команды, так и у 
молодежки. "Кузнецкие Медведи" в аутсайдерах в МХЛ.  

https://www.sports.ru/tribuna/blogs/metallurgvhl/1480618.html 

К заголовкам сообщений 

"Йокерит" представил специальную форму для матча на открытом 
воздухе со СКА (Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 21 ноября 2017) 
"Йокерит" на своем сайте показал специальный комплект формы, в котором 
команда проведет матч со СКА. Игра пройдет 2 декабря на открытом воздухе. 
Она будет приурочека к 10-летию КХЛ, 50-летию "Йокерита" и 100-летию 
финского хоккея. 
В данный момент "Йокерит" занимает 3-е место в Западной конференции. В 
активе команды 64 очка.  

http://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/yokerit-predstavil-specialnuyu-formu-
dlya-matcha-na-otkrytom-vozduhe-so-ska-1338368/ 

https://www.sports.ru/tribuna/blogs/metallurgvhl/1480618.html
http://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/yokerit-predstavil-specialnuyu-formu-dlya-matcha-na-otkrytom-vozduhe-so-ska-1338368/
http://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/yokerit-predstavil-specialnuyu-formu-dlya-matcha-na-otkrytom-vozduhe-so-ska-1338368/


 

 

К заголовкам сообщений 

СДК 
 

Хоккеист "Барыса" Мэттью Фрэттин дисквалифицирован на два матча 
КХЛ (Р-Спорт, Москва, 21 ноября 2017) 
Нападающий астанинского "Барыса" Мэттью Фрэттин наказан двухматчевой 
дисквалификацией в КХЛ за нарушение в игре с новосибирской "Сибирью", 
сообщается на официальном сайте лиги. 
Встреча состоялась в Новосибирске в понедельник завершилась со счетом 4:0 в 
пользу "Сибири". 
Спортивно-дисциплинарный комитет КХЛ на основании представленных 
материалов принял решение оставить без изменений наложенное на Фрэттина 
наказание по правилу 538 г (колющий удар) - большой штраф плюс 
автоматически дисциплинарный до конца игры штраф (5+20 минут), а также 
подвергнуть денежному штрафу. 
"У Фрэттина это уже второй в сезоне большой и дисциплинарный штраф до конца 
игры, поэтому на него накладывается дополнительная дисквалификация на два 
матча и индивидуальный штраф", - говорится в сообщении. 
Канадский форвард в текущем сезоне набрал 26 очков (11 голов и 15 передач) в 
27 матчах КХЛ.  

https://rsport.ria.ru/hockey/20171121/1128963220.html 

Похожие сообщения (11): 

• Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 21 ноября 2017 

• Шайба.kz (shaiba.kz), Астана, 21 ноября 2017 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 21 ноября 2017 

• Sports.kz, Караганда, 21 ноября 2017 

• PROСПОРТ (prosports.kz), Алматы, 21 ноября 2017 

• ХК Барыс (hcbarys.kz), Астана, 21 ноября 2017 

• Argenteira (av-buh.ru), Санкт-Петербург, 21 ноября 2017 

• РИА Новости # Все новости (Закрытая лента), Москва, 21 ноября 2017 

• NewsRbk.ru, Москва, 21 ноября 2017 

• Newstes.ru, Москва, 21 ноября 2017 

• Tribuna (by.tribuna.com), Минск, 21 ноября 2017 

К заголовкам сообщений 

Капитан "Ак Барса" Александр Свитов сможет принять участие в дерби с 
"Салаватом" (Чемпионат.com, Москва, 21 ноября 2017) 
Капитан казанского "Ак Барса" Александр Свитов сможет принять участие в 
дерби с уфимским "Салаватом Юлаевым". 
"В этом сезоне у Свитова только два 10-минутных штрафа. Ранее "десятка" в 
матче с рижским "Динамо" решением СДК была переквалифицирована в "5+20", 
- указано в сообщении. 
35-летний хоккеист в нынешнем сезоне принял участие в 27 встречах, сумев 
набрать на свой счет 5 (3+2) результативных баллов при показателе полезности 
"-3". 

https://www.championat.com/hockey/news-2960003-kapitan-ak-barsa-aleksandr-
svitov-smozhet-prinjat-uchastie-v-derbi-s-salavatom.html 

Похожие сообщения (1): 

• 8news.ru, Москва, 21 ноября 2017 

https://rsport.ria.ru/hockey/20171121/1128963220.html
http://www.khl.ru/news/2017/11/21/368856.html
https://shaiba.kz/news/716381
http://allhockey.ru/news/show/307877-Napadajuschij_Barysa_Frettin_diskvalificirovan_na_dva_matcha_video
https://www.sports.kz/news/frettin-diskvalifitsirovan-na-dva-matcha
https://prosports.kz/news/254040
http://hcbarys.kz/news/item/Matt-2-games/
http://av-buh.ru/sport/hokkey/47519-frettin-diskvalificirovan-na-dva-matcha-1450.html
http://newsrbk.ru/news/5082474-hokkeist-baryisa--mettyu-frettin-diskvalificirovan-na-dva-matcha-khl.html
http://newstes.ru/2017/11/21/hokkeist-barysa-mettyu-frettin-diskvalificirovan-na-dva-matcha-khl.html
https://by.tribuna.com/hockey/1057653894.html
https://www.championat.com/hockey/news-2960003-kapitan-ak-barsa-aleksandr-svitov-smozhet-prinjat-uchastie-v-derbi-s-salavatom.html
https://www.championat.com/hockey/news-2960003-kapitan-ak-barsa-aleksandr-svitov-smozhet-prinjat-uchastie-v-derbi-s-salavatom.html
https://8news.ru/news/hockey/2017-11-21-svitov_smozhet_prinyat_uchastiye_v_matche_ak_bars_-_salavat_yulayev?from=sport-category


 

 

К заголовкам сообщений 

Свитов, оказывается, не дисквалифицирован. С "Салаватом" он сыграет 
(Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 21 ноября 2017) 
Объясняем, почему капитан "Ак Барса" Александр Свитов завтра все-таки 
сможет принять участие в "зеленом дерби" с "Салаватом Юлаевым". 
О ЧЕМ РЕЧЬ? 
Сегодня наша газета сообщила о том, что капитан "Ак Барса" Александр Свитов 
пропустит завтрашний матч с "Салаватом Юлаевым. Дело в том, что накануне в 
игре с "Авангардом" Свитов был наказан 10-минутным дисциплинарным 
штрафом. Это было третье подобное наказание нападающего в нынешнем 
сезоне.  
В дисциплинарном регламенте лиги на этот счет все четко прописано: если игрок 
"наказан третьим и последующим дисциплинарным штрафом (10 минут) в 
разных матчах", то на него накладывается один матч дисквалификации и 
индивидуальный штраф. Когда еще Свитов получал десятки? В матче с "Амуром" 
(28 августа) и рижским "Динамо" (18 сентября). 
Логично, что Свитов, у которого был третий дисциплинарный штраф в сезоне, 
завтра не имел права выходить на лед. 
ПОЧЕМУ ТОГДА СЫГРАЕТ?  
Отличный вопрос. Проблема в том, что вторые "2+10" в этом сезоне, полученные 
в матче с рижским "Динамо", позже были переквалифицированы в "5+20". Об 
этом была новость на официальном сайте КХЛ, но в протокол никаких изменений 
не внесли: все те же "2+10". Логично, что образовалась путаница: не все 
вспомнят новость двухмесячной давности.  
Вот как выглядит протокол того матча сейчас:  
А вот комментарий пресс-службу КХЛ по просьбе "БИЗНЕС Online": 
"10-минутный штраф, полученный Александром Свитовым, в матче с 
"Авангардом" стал для него вторым в сезоне. Во время матча с рижским 
"Динамо", который состоялся 18 сентября, Свитов получил 10-минутный 
дисциплинарный штраф во время игры, но позже СДК переквалифицировал это 
нарушение в "5+20". Таким образом, у Свитова есть "десятки" в матче с 
"Авангардом" и "Амуром", соответственно он может сыграть в ближайших матчах 
своей команды".  
"АК БАРС" ЗНАЕТ, ЧТО СВИТОВ НЕ ДИСКВАЛИФИЦИРОВАН?  
Утром не знал. В "Ак Барсе", судя по всему, тоже думали, что на Свитова 
наложена дисквалификация и завтра он команде помочь не сможет. В беседе с 
корреспондентом "БИЗНЕС Online" пресс-атташе казанского клуба Ренат 
Ширманов сегодня днем подтвердил, что Свитов играть не будет.  
СВИТОВ ТОЧНО СЫГРАЕТ?  
Да. Дисквалификация не распространяется на капитана "Ак Барса", так как 
вместо трех десятиминутных штрафов у него в этом сезоне их два. Свитов не 
сможет завтра сыграть только по игровым причинам, если, например, не попадет 
в состав. Но это вряд ли. У "Ак Барса" и так играть некому.  

http://sport.business-gazeta.ru/article/205315/ 
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КХЛ: новости клубов 

 

9 нападающих КХЛ, которые не могут забить первый гол в сезоне 
(Чемпионат.com, Москва, 21 ноября 2017) 
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А ведь уже позади большая часть регулярного чемпионата. 
Любого нападающего ценят за заброшенные шайбы. Даже если у него будет 
много передач, это не спасет его от критики. В КХЛ уже сыграна половина сезона, 
а в командах хватает игроков, которые пока не забросили ни одной шайбы. 
Гинтс Мейя ("Динамо" Рига) 
Латвийский нападающий никогда не отличался результативностью. В своем 
лучшем сезоне он набрал 15 (9+6) очков, а за почти 419 матчей в КХЛ Мейя 
забросил лишь 39 шайб - для сравнения в сезоне-2009/10 словацкий легионер 
"Динамо" Марцел Госса забил столько же. Пока у Гинтса все складывается не 
лучшим образом - три передачи, полезность "-12" и 48 бросков по воротам, из 
которых ни один не достиг цели. Сезон Мейя начинал как капитан команды, после 
чего это звание перешло к Миксу Индрашису, но забросить первую шайбу это 
пока не могло. В последних двух буллитных сериях в играх "Динамо" Мейя 
реализовал свои попытки, возможно, похожий момент у него может возникнуть и 
в игре. 
Сезон Мейя начинал как капитан команды, после чего это звание перешло к 
Миксу Индрашису, но забросить первую шайбу это не помогло.  
Артем Ворошило ("Витязь") 
У хоккеиста из "Витяза" уже был один сезон без заброшенных шайб. Случилось 
это четыре года назад, но этому есть объяснение - тогда Ворошило провел лишь 
11 матчей в составе "Сибири". Пока с зарабатыванием штрафов у нападающего 
дело обстоит лучше - два удаления до конца игры за три месяца, 52 штрафные 
минуты в 24 играх, при этом всего 19 бросков по воротам - меньше одного за 
матч. Артем трижды помогал свои партнерам забивать, теперь осталось, чтобы 
партнеры помогли ему. 
Николай Казаковцев ("Северсталь") 
27-летний нападающий всю свою карьеру провел в Череповце. Возможно, 
именно поэтому он пока еще не потерял место в основе "Северстали", набирая 
по одному очку каждые шесть игр. В этом году его игровое время на две минуты 
меньше того, что было в предыдущих сезонах, но хуже, чем в прошлом году, уже 
вряд ли будет - один гол и одна передача за 40 матчей. Казаковцев получает 
возможность бросить по воротам еще реже, чем Ворошило - Николай 
потревожил вратарей других команд лишь 10 раз, что очень мало. Свой гол 
Казаковцев наверняка забьет, вопрос лишь в том, получится ли это сделать до 
конца календарного года. 
Алексей Потапов ("Торпедо"/"Ак Барс") 
Бывший капитан "Торпедо" этот сезон также начал в составе нижегородцев. Его 
тоже нельзя назвать снайпером или результативным игроком, 17 (5+12) очков 
остаются лучшим результатом форварда. После 18 матчей без шайб эра 
Потапова в "Торпедо" закончилась. Следует отметить, что нападающий часто 
играл в обороне, что, конечно же, повлияло на его возможности участвовать в 
атаках. После месяца без игровой практики Алексей продолжит карьеру в 
Казани. "Перейти в "Ак Барс" - это как в сказке оказаться, это клуб, который 
всегда борется за медали и кубок", - сказал сам Потапов после перехода. 
Возможно, смена обстановки поможет игроку отличиться, ведь, несмотря на 
оборонительный стиль "Ак Барса", у казанцев на 27 заброшенных шайб больше, 
чем у "Торпедо". 
 Горди Дуайер так и не смог найти подход к одному из самых результативных 
игроков минского "Динамо" прошлого сезона. Пять передач в 24 матчах явно не 
устраивали не тренера.  
 Алексей Терещенко ("Динамо" Москва) 



 

 

Капитан московского "Динамо" после прошлого сезона не собирался играть за 
столичную команду до тех пор, пока полностью не будет погашен долг. Со 
временем мнение Алексея поменялось, и по ходу сезона он вернулся в "Динамо". 
В последнее время нападающие москвичей испытывают проблемы с 
забрасыванием шайб, и Терещенко не исключение. Главный тренер команды 
Владимир Воробьев дает Алексею по 18 минут на льду за матч, но прошло уже 
17 матчей, а на счету Терещенко лишь две передачи. Если так продолжится, то 
Алексей рискует потерять место в составе. 
Алексей Симаков ("Автомобилист") 
Местный воспитанник уже шестой год играет в "Автомобилисте" и пока далек от 
своих лучших достижений. Симаков не всегда попадает в состав и пока провел 
лишь половину матчей, в которых отдал четыре передачи. Время не щадит 
никого, кроме Яромира Ягра, а Симакову уже 38 лет. В среднем за игру он 
проводит на поле 13 минут, и далеко не в каждой игре ему удается хотя бы раз 
потревожить вратаря соперника. Если в этом сезоне отличиться не получится, то 
Симакову впору задуматься о продолжении карьеры в ВХЛ. 
Константин Глазачев ("Адмирал") 
В свое время Глазачев был задрафтован во втором раунде под 35-м номером, 
однако всю свою карьеру нападающий провел в КХЛ. Последним домом 
Глазачева был "Спартак", а в августе контракт был расторгнут по обоюдному 
согласию сторон. Константин отправился на Дальний Восток в "Адмирал". 
Травматичность нападающего никуда не делась, потому в этом сезоне у него 
лишь 13 матчей, голами в которых отметиться не получилось. "Адмирал" 
лихорадит уже не первый сезон, и Константин отлично вписывается в этот хаос. 
О 15 шайбах в сезоне двухлетней давности остается лишь мечтать. 
Александр Матерухин ("Динамо" Мн) 
Горди Дуайер так и не смог найти подход к одному из самых результативных 
игроков минского "Динамо" прошлого сезона. Пять передач в 24 матчах явно не 
устраивали ни тренера, ни самого Матерухина. Ни один из 41 броска по воротам 
не достиг цели, и было принято решение поместить Матерухина в список отказов. 
Оттуда Александра никто не забрал, поэтому он отправился в фарм-клуб 
динамовцев в чемпионат Беларуси, где уже отличился дважды. Три года назад 
подобная ситуация уже случалась с Матерухиным, после чего он сумел 
вернуться обратно в состав "Динамо", но похоже, что Дуайер не видит 
нападающего в своих схемах. 
Нижегородцы брали его из "Слована", где Егличу доверяли и он хорошо 
проявлял себя. Переехав к Петерису Скудре, форвард сник и не смог полноценно 
себя проявить.  
Жига Еглич ("Торпедо/"Нефтехимик") 
Словенский нападающий стал еще одним игроком, у которого не заладилось в 
"Торпедо". Нижегородцы брали его из "Слована", где Егличу доверяли и он 
хорошо проявлял себя. Переехав к Петерису Скудре, форвард сник и не смог 
полноценно себя проявить - четыре передачи в 15 матчах, все 26 бросков были 
парированы вратарями. После неудачного начала Жига отправился в 
Нижнекамск, где "Нефтехимик" тренирует еще более требовательный Назаров. 
Еглич отметил отличную атмосферу в клубе, но и там статистика неумолима - 
шесть матчей, ноль голов. 

https://www.championat.com/hockey/article-285017-napadajuschie-kotorye-ne-
mogut-zabit-gol-v-khl.html 
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Руководство "Салавата Юлаева" вышло к людям. Вопросов стало 
больше, чем ответов (Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), 
Казань, 21 ноября 2017) 
Встреча с болельщиками о которой никто не знал, обещания гендиректора 
"Салавата Юлаева" и объяснения Вестерлунда - в материале "БИЗНЕС Online". 
ВСТРЕЧА С БОЛЕЛЬЩИКАМИ О КОТОРОЙ НИКТО НЕ ЗНАЛ 
"Салават Юлаев" напроигрывал выездных матчей на пару гостевых серий 
вперед и, вернувшись в Уфу, пошел в народ. В понедельник состоялось сразу 
две встречи. Сначала руководители клуба в лице генерального директора Тагира 
Ибрагимова, генменеджера Леонида Вайсфельда и главного тренера Эркки 
Вестерлунда пообщались с болельщиками, затем с журналистами. Причем, 
вторая встреча прошла в формате ТВ-шоу после которого вопросов оказалось 
еще больше, чем ответов. 
Кроме вышеупомянутых спикеров к болельщикам пришли видимо самые смелые 
из игроков - Энвер Лисин и Григорий Панин. Сама встреча не была афиширована 
никак, о ней умолчали все официальные ресурсы клуба. Она же живо 
обсуждалась и в прямом эфире местного телевидения, но столь туманно, что 
ничего о том, что происходило на этой встрече не известно никому, кто на нее не 
попал. Сами участники ограничиваются скромными комментариями в соцсетях.  
"НА ТАКИЕ СЛОЖНЫЕ ВОПРОСЫ НЕТ ОДНОЗНАЧНОГО ОТВЕТА" 
Гости "специального выпуска" программы "Спортбар" на БСТ были те же, кроме 
хоккеистов. Ведущие - недавно отбывший "дисквалификацию" комментатор и 
шоумен Азамат Муратов и руководитель спортивной редакции БСТ Роза 
Хабибуллина. Желание разобраться в сложившейся вокруг "Салавата Юлаева" 
стороны продемонстрировали. Как показывает практика, в современных 
условиях телевидение не способно ставить самые актуальные вопросы и тем 
более получать на них ответы. Будь то Первый канал или региональное ТВ. Само 
отстранение Муратова, которое случилось в начале ноября, подтверждает этот 
тезис. Комментатора убрали из эфира за то, что он эмоционально выразил 
простую мысль: команда играет ужасно и нужно спрашивать с тренера.  
Впрочем, спустя пару недель Муратов такую возможность получил. 
Два наиболее актуальных вопроса ему задать все же удалось. И, как минимум, с 
первым Вестерлунд справился. 
- Почему команда находится именно там, где она находится? - спросил ведущий. 
- На такие сложные вопросы нет однозначного ответа, - первым попытался 
объяснить этот феномен Вайсфельд. - Это, как правило, комплекс причин, 
который приводит к такому результату. Хочу заверить, что все службы, начиная 
от тренеров и заканчивая персоналом, понимают, что клуб находится не на том 
месте, где должен быть. И, конечно, мы сделаем все возможное, чтобы ситуацию 
исправить. 
- Результаты не очень хорошие. - согласился Вестерлунд. - Спорт - это такой 
процесс, что всегда есть две стороны: ты выигрываешь сегодня, либо в будущем 
ты выигрываешь что-то серьезное. Я приехал в Уфу с мечтой объединить 
российское умение атаковать и финский подход к обороне, но сделать это не так 
просто. 
На вопрос "когда?" ответить финну не удалось. 
- Болельщики спрашивают, сколько еще ждать? - продолжил ведущий. 
- Мы многое хорошее уже сделали. У нас есть хорошие игроки. Может быть, 
сейчас тот самый момент, когда нужно играть лучше в защите. Самое сложное - 
объединить хорошую защиту и хорошее нападение. Это тот самый процесс, над 
которым мы сейчас работаем, - ответ Вестерлунда оказался не 
содержательным. 



 

 

Впрочем, Вайсфельд позже немного внес ясность, но его ответ никого не 
удовлетворил: 
- Когда? Никто не ответит. Мы стараемся минимизировать это время и сделать 
как можно быстрее. К сожалению, не всегда получается. 
ИБРАГИМОВ БУДЕТ ЧАЩЕ ОБЩАТЬСЯ С ПРЕССОЙ  
Для генерального директора клуба этот выход к прессе вообще стал первым за 
время работы в "Салавате Юлаеве", но формат оказался неподходящим. 
Прямых вопросов, на которые был бы компетентен ответить Тагир Ибрагимов, 
задано не было, кроме, пожалуй, одного, но не очень актуального о ребрендинге 
клуба. 
Мы не узнали о кредите доверия со стороны высшего руководства клуба к 
Вестерлунду и Вайсфельду, не поняли как и когда будет оцениваться их работа. 
Общее настроение говорило само за себя - и тренер, и генменеджер продолжают 
работать в обстановке, хоть и напряженной, но не критичной. Но где эта грань - 
так и осталось без ответа. 
Ибрагимов - строгий управленец, недаром он генерал-майор. Общение с 
болельщиками и журналистами в общем-то и не входит в сферу его 
непосредственных обязанностей, тем более при таком универсальном 
генеральном менеджере, способным популярно объяснить логику любого 
решения, принимаемого в клубе. Тем не менее, директор признался, что будет 
общаться чаще, что радует.  
- Это часть нашей работы, это бизнес. Нужно выходить общаться и с прессой, и 
с болельщиками, - признался Ибрагимов, что уже взяли на заметку и 
болельщики, и журналисты.  
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Вайсфельд о "Салавате": "По мысли Вестерлунда, надо жертвовать 
сегодняшним днем, чтобы получить результат в конце сезона" (Sports.ru, 
Москва, 21 ноября 2017) 
Генеральный менеджер "Салавата Юлаева" Леонид Вайсфельд поделился 
мнением о ситуации в команде.  
- Почему мы сейчас в такой ситуации? Почему команда находится именно там, 
где она находится?  
- Я всегда говорю, что на такие сложные вопросы нет однозначного ответа. Это, 
как правило, комплекс причин, который приводит к такому результату. Хочу 
заверить всех, что все службы: тренеры, директор, персонал, понимаем, что клуб 
находится не на том месте, где должен быть. И, конечно, мы сделаем все 
возможное, чтобы ситуацию исправить. 
- Болельщики пишут, что нет якобы какой-то самоотдачи от игроков? Согласитесь 
с этим?  
- Я соглашусь, что есть такое впечатление. Я тоже сначала думал так. Хотя с 
ребятами разговаривал, они очень переживают, потому что результата нет. На 
самом деле это происходит, когда ты играешь по заданию. Естественно, тактика 
поменялась, и на уровне инстинктов ты не можешь работать, ты должен голову 
включать. 
А когда ты думаешь, то не можешь максимально "выдавать" вот эти все вещи, о 
которых сейчас тренеры просят. А они должны происходить на уровне 
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инстинктов. Тогда они смогут раскрепоститься. У меня такая точка зрения на этот 
счет.  
- Один из вопросов, который написали одним из первых - поменяли бы 
предсезонную подготовку? Мы все в курсе, что команда вышла на 10 дней позже 
других клубов.  
- Эркка сказал, что он план бы не поменял. Он поменял бы свое ведение 
тренировочного процесса. Вопрос простой. Дело не в том, что финский тренер 
или российский. Пришел новый тренер. Новая философия. И когда люди 
привыкли играть в один хоккей... Я разговаривал с игроками в начале сезона: 
"Что у вас там?". Они отвечают: "У нас новая тактика сейчас". Я спрашиваю: 
"Плохая что ли?". Игроки: "Почему плохая, просто нам привыкнуть надо". То есть 
все ребята на самом деле очень хотят вникнуть в суть.  
- А сколько нужно времени сейчас для этого?  
- Никто не ответит. Мы стараемся минимизировать это время и сделать как 
можно быстрее. К сожалению, не всегда получается. Например, проблема в чем. 
Мы были уверены, что у нас очень мастеровитые игроки и что очень хорошо 
должно работать большинство. Но в равных составах изменилась тактика, и она 
будет сложнее. На практике получилось наоборот. Последние пятнадцать игр 5 
на 5 мы выигрываем, а в большинстве и меньшинстве очень плохо играем.  
- Вы нашли причину?  
- Нет одной причины. Мы рассматриваем комплекс причин и стараемся устранить 
их. В частности, в игре с "Сочи" мы забили три гола в большинстве. Будем 
надеяться, что дело сдвинулось с мертвой точки. Мне задают, казалось бы, 
простые вопросы: "Ну, когда?". Я же не могу сказать, что это будет послезавтра, 
в 12 часов дня. 
Но тут смысл в чем: есть оперативное планирование, а есть перспективное, что 
мы хотим получить в конце сезона. В данном случае мысль Эркки заключается в 
том, что, к сожалению, надо жертвовать сегодняшним днем, чтобы получить 
результат в конце сезона, - сказал Вайсфельд.  

https://www.sports.ru/hockey/1057644728.html 

Похожие сообщения (1): 

• Tribuna (by.tribuna.com), Минск, 21 ноября 2017 

К заголовкам сообщений 

Павел Шэн: "Мечтаю сыграть в Пекине-2022 не за Китай, а за Россию" 
(Russia-hockey.ru, Москва, 21 ноября 2017) 
Накануне матча СКА - "Югра" гостем Russia-Hockey.ru стал 18-летний форвард 
молодежной сборной России и ханты-мансийского клуба  
ПУТЬ В МОЛОДЕЖНУЮ СБОРНУЮ ЛЕЖИТ ЧЕРЕЗ "ЮГРУ"  
- Несколько дней назад вы вернулись в "Югру" из молодежной сборной России, 
с которой на Турнире четырех в Балашихе заняли второе место.  
- Да, это был огромный опыт. Сыграл с ребятами, которые на год старше и 
предстоящей зимой поедут на молодежный чемпионат мира. Постарался по 
максимуму использовать и каждый матч, и каждую тренировку.  
- Сборная России победила чехов и финнов, но уступила шведам - 1:5. Они 
действительно на голову выше всех?  
- Нет, не сказал бы. Все три наших матча были равными, просто шведы смогли 
реализовать практически все моменты, тогда как мы свои шансы, к сожалению, 
упустили.  
- Валерий Брагин следил за вашей командой?  

https://www.sports.ru/hockey/1057644728.html
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- Могу сказать, что мы точно следили за его молодежкой, которая в это же время 
проводила Суперсерию в Северной Америке. Утром старались смотреть нарезки 
с ночных игр, переживали за ребят, за Валерия Николаевича.  
- Как оцените свои шансы в декабре поехать в команде Брагина на главный 
молодежный турнир года?  
- Шансы всегда есть. Но нужно очень много работать, закрепляться в "Югре", 
помогать своей родной команде. Если буду на хороших ролях в КХЛ, то главный 
тренер молодежной сборной не оставит без внимания.  
СПАСИБО ШТАБУ ЕМЕЛИНА, ШАЙБА №1 УЖЕ У РОДИТЕЛЕЙ  
- Тогда о "Югре". В 10 матчах за ханты-мансийский клуб вы забросили уже две 
шайбы - неплохо для 18-летнего новичка.  
- Спасибо штабу Анатолия Анатолиевича Емелина за то, что внимательно 
следит за игрой "Мамонтов Югры" и дает шансы проявить себя в КХЛ. Первый 
гол в КХЛ - в ворота "Адмирала" - запомню на всю жизнь, тем более что та шайба 
уже у родителей, лежит на видном месте.  
- Вы же и предсезонку проходили с "Югрой"?  
- Да, некоторые сборы отработал со штабом Игоря Владимировича Захаркина, 
но потом был переведен в МХЛ в "Мамонты Югры", все-таки тогда ставка 
делалась на опытных ребят.  
- Болельщики "Югры" спорят, насколько эффективной была та предсезонка. У 
вас есть свое мнение?  
- Мне еще рано иметь свое мнение, нужно работать, пахать, цепляться за каждый 
шанс. Могу сказать, что в паузе на Евротур штаб Емелина дам нал, по сути, 
вторую предсезонку - работали в ежедневном двухразовом режиме, нагрузки 
были очень высокими. Мне кажется, такая работа обязательно даст результат.  
ЛИДЕРСТВО "МАМОНТОВ" В МХЛ ДЛЯ МЕНЯ НЕ СЮРПРИЗ  
- Чувствуете доверие нового штаба?  
- Да, нас, молодых, сейчас подстегивают и тренеры, и руководители - 
генеральный директор, генеральный менеджер, которые приходят на многие 
тренировки. А еще примером для нас являются "Мамонты Югры" - в регулярке 
МХЛ они набирают очки уже в 12 матчах подряд, одержали в них 11 побед.  
- Для вас лидерство "Мамонтов" в Восточной конференции МХЛ - сюрприз?  
- Нет, у нас отличное поколение. Почти все ребята в "Мамонтах" - воспитанники 
югорского хоккея, фанаты хоккея. Мне кажется, через год-два "Югру" ждет 
мощное пополнение.  
- Вы в прошлом сезоне МХЛ в 46 матчах набрали 45 очков. В этом сезоне 
оформили бы за "Мамонтов" сотню?  
- (смеется) Не знаю, сейчас все мысли о КХЛ, о том, как помочь "Югре". И тут 
каждый балл на вес одной позиции в турнирной таблице, в которой хотим 
подняться как можно выше.  
ТРЕНЕРЫ УЖЕ РАЗОБРАЛИ СКА, ГОТОВИМСЯ  
- Впереди у вас сложное турне по Западу и в частности матч в Санкт-Петербурге 
с бесспорным лидером КХЛ.  
- Да, СКА - лучший клуб чемпионата, тренеры уже разобрали армейцев, показали 
их сильные стороны, предложили нам свой план на контригру. Готовимся.  
- Учитывая суперсерию "Мамонтов" и постоянные вызовы ряда юниоров из 
системы клуба в сборные, как объяснить подъем югорской школы молодежного 
хоккея?  
- В Ханты-Мансийске юниорам созданы все условия для роста, плюс можно 
сконцентрироваться именно на хоккее. Отсюда такой прогресс.  
- Вы себя тоже считаете югорским воспитанником?  



 

 

- Я родился в Уфе, но в подростковом возрасте переехал в Ханты-Мансийский 
округ, в Нижневартовск, где и делал свои главные шаги в хоккее. Поэтому считаю 
себя именно югорчанином, фанатом "Югры".  
- У вас необычная фамилия...  
- У меня китайские корни. Мой дед по отцовской линии - китаец. В свое время он 
вместе с четырьмя братьями прилетел в Уфу - и каждый в этом российском 
городе нашел себе жену. Так и начиналась новая династия.  
- В октябре говорил с лидером "Амура" Олегом Ли, и он рассказал, что сборная 
Кореи зовет его на Олимпиаду в Пхенчхан-2018. Следующие Белые Игры 
пройдут в Пекине. Намек поняли?  
- (смеется) В феврале 2022-го мне будет 22 года, отличный хоккейный возраст, 
чтобы помечтать о выступлении Олимпиаде. Но исключительно за российскую 
сборную...  

http://russia-
hockey.ru/articles/stars/shan_mechtau_sygrat_na_olimpiade_ne_za_kitai_a_za_ross
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Похожие сообщения (4): 

• Sports.ru, Москва, 21 ноября 2017 

• Tribuna (by.tribuna.com), Минск, 21 ноября 2017 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 21 ноября 2017 

• Sport.ру, Москва, 21 ноября 2017 

К заголовкам сообщений 

"Хоккеистам самим приятно выглядеть стильно". Кто одел "Ак Барс" в 
классику (Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 21 
ноября 2017) 
Айрат Шамилов рассказывает о том, почему переодевания игроков "Ак Барса" - 
это круто. 
Игроки "Ак Барса" теперь приезжают на все домашние матчи в одинаковых 
классических костюмах. Синее пальто, серый пиджак в мелкую клетку, белая 
рубашка, коричневый галстук, на лацкане фирменный значок, в кармане платок. 
Игроков казанцев частенько упрекали в том, что не все выглядят опрятно и 
предпочитают наряжаться в спортивный костюм, даже если игра домашняя. 
Особенно важным компонент внешнего вида спортсменов стал из-за 
телевизионной традиции снимать приезд команд. Болельщикам стали 
показывать, как хоккеисты одеваются. Но клубы редко уделяют внимание 
внешнему виду игроков.  
Чаще всего, максимум, что делают - наряжают всех в спортивные костюмы. 
Только СКА и сборная России с подачи Романа Ротенберга заботятся о внешнем 
виде хоккеистов. К тому же на спортивных мужчинах костюмы всегда отлично 
сидят. 
"Стильно одетый спортсмен - это всегда круто. Мы очень хотели, чтобы наша 
команда на домашние матчи приезжала в одежде именно классического стиля: в 
костюмах, галстуках, пальто", - рассказывает начальник отдела шоу и арт 
проектов "Ак Барса" Станислав Прудников. 
Обычно принято считать, что спортсмены без особо энтузиазма принимают 
подобные новшества: чем меньше лишних телодвижений, тем лучше. Времена, 
похоже, изменились. 
"Хоккеистам самим приятно выглядеть стильно. Одинаковый стиль - один из 
признаков единения. Никто не будет выделяться и выбиваться из коллектива, 
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поэтому все приезжают на матчи в костюмах и проблем с этим не возникает", - 
говорит начальник отдела мерчендайза "Ак Барса" Ильнур Курмашев.  
Пошивом костюмов занималась фабрика Sheffield. Никаких баснословно дорогих 
брендов, все в рамках рынка. Мерки с игроков сняли перед началом сезона, 
пошив каждого костюма занимает где-то три недели, потому новички первое 
время все же выделялись из общей массы.  
"Есть особая специфика пошива одежды спортсменам во время сезона, - говорит 
Курмашев. - У игроков меняется фигура, причем заметно, учитывая постоянные 
тренировки и нагрузки: кто-то "раскачался", или наоборот быстро скинул вес".  
На выездных матчах команду будут одевать чуть проще. Есть обычные бытовые 
сложности. Выезд, как правило, проходит неделю и всегда связан с несколькими 
перелетами. Ухаживать за классической одеждой в таких условиях достаточно 
сложно, начиная от того, что рубашки необходимо постоянно стирать и гладить, 
заканчивая тем, что в другом городе может не оказаться возможности отдать 
костюм в химчистку, если вдруг он испачкается. В любом случае, такое 
изменение нужно оценивать только с положительной стороны. У "Ак Барса" один 
из самых больших бюджетов лиги, но все еще есть имидж провинциальной 
команды, которой не всегда хватает солидности и вкуса. Внешний вид игроков 
один из важнейших компонентов комплексного продвижения клуба. На игроков 
должно быть приятно смотреть.  

http://sport.business-gazeta.ru/article/205207/ 

К заголовкам сообщений 

Тедди Перселл: "В российских аэропортах могут толкнуть или влезть без 
очереди" (Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 21 
ноября 2017) 
Нападающий "Авангарда" Тедди Перселл в интервью "БИЗНЕС Online" после 
победы над "Ак Барслм" (4:3 Б) в матче регулярного чемпионата КХЛ рассказал 
о том, что удивило его в России и почему в "Тампе" любят российских игроков. 
- Тедди, какое впечатление произвел соперник?  
- О, это очень хорошая команда. Мы хорошо начали матч, но во втором периоде 
у нас были проблемы с дисциплиной. "Ак Барс" смог вернуться в игру, но мы 
показали характер и спасли матч на последней минуте. 
- Вы недавно перешли в "Авангард". Как чувствуете себя в новой команде?  
- С каждой игрой чувствую себя лучше. Знаете, прежде чем приехать в Россию, 
у меня был большой перерыв в игровой практике - я сыграл несколько 
предсезонных матчей за "Бостон", а потом месяц не играл. Но постепенно я 
начинаю набирать форму, возвращается скорость, так что я надеюсь, что моя 
игра совсем скоро станет лучше.  
- Успели почувствовать разницу между европейским и североамериканским 
хоккеем?  
- Конечно, здесь очень большая разница. Большая площадка заставляет меня 
перестраиваться, ведь на маленьком льду в Северной Америке ты можешь быть 
одним игроком, а на большом льду ты уже не сможешь так играть. Маленькая 
коробка делает игру более быстрой и скоростной.  
- Что знали о КХЛ, прежде чем приехать в Россию?  
- Я не знал очень многого, пожалуй, за исключением того, что русский язык - 
очень сложный. Видел, что каждый год в НХЛ приезжают много парней из КХЛ, 
которые сразу становятся заметными игроками - это отлично говорило об уровне 
лиги.  
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- Вы не так много бросаете в КХЛ, 10 бросков в 7 матчах. Уже адаптировались к 
тому, что в Европе меньше бросков?  
- Конечно, здесь больше пространства, можно отдать пас вместо того, чтобы 
бросать по воротам. К тому же, я всю свою карьеру люблю играть в пас, так что 
игра в комбинационном стиле доставляет мне удовольствие.  
- В чем различие между канадцами и русскими?  
- Это трудно объяснить, потому что большинство парней не говорят по-
английски. Но каждый очень доброжелателен ко мне, помогает во всем, так что 
я очень благодарен всем парням.  
- В Северной Америке принято считать, что русские - очень угрюмые, хмурые.  
- Мне пока трудно судить, кажется, что русские - тоже вполне счастливые, 
довольные жизнью люди. Когда я первый раз был в аэропорту в России, заметил 
разницу - здесь могут толкнуть, влезть без очереди. Было забавно ( улыбается). 
Но в целом мне все, что вижу в России, очень нравится.  
- Вы играли в "Эдмонтоне" с Коннором Макдэвидом. Что делает его особенным 
игроком? 
- Он невероятно одаренный парень, но при этом Коннор еще и очень 
трудолюбивый хоккеист, который очень любит игру. Мне кажется, он никогда не 
уходит со льда. За ним всегда интересно наблюдать и, пожалуй, он самый 
скоростной игрок в мире.  
- А кто самый крутой игрок в "Авангарде"?  
- Возможно, Петерссон.  
- Недавно вы играли за сборную Канады на Кубке Карьяла. Как оцениваете свои 
шансы на поездку на Олимпиаду-2018?  
- Если я продолжу играть на хорошем уровне, то получу шанс. Пока я не набрал 
оптимальную форму, но если я буду прогрессировать, то мой опыт в виде 10 лет, 
проведенных в НХЛ, может пригодиться.  
- Слышали, что КХЛ может не допустить игроков лиги на Олимпиаду?  
- Да, но тут мы не можем ничего поделать, когда речь идет о каких-то 
политических делах. Будем стараться выигрывать каждый матч, забивать и 
надеяться, что все обойдется.  
- Какой сезон считаете лучшим в карьере?  
- Лично для меня - сезон 2011/12, когда я набрал 65 очков, но если смотреть на 
результат, то сезон 2010/11, когда нам не хватило одной шайбы, чтобы попасть 
в финал Кубка Стэнли. В седьмом матче финала Восточной конференции против 
"Бостона" никто долго не мог забить, но мы в итоге пропустили в самом конце 
основного времени - это действительно был очень тяжелый момент, от которого 
было трудно отойти.  
- Можно сказать, что "Тампа" - это лучшая команда, за которую вы играли?  
- Да, вполне. "Лос-Анджелес", в котором я начинал карьеру, выиграл два Кубка 
Стэнли за три года, но это было уже без меня. А в "Тампе" у нас была очень 
крутая команда и жалко, что мы так и не дошли до Кубка.  
- Почему Стив Айзерман так любит российских игроков?  
- Потому что Кучеров - лучший!  

http://sport.business-gazeta.ru/article/205261/ 

К заголовкам сообщений 

Чернорабочий маркетолог. 20 фактов о форварде "Трактора" Поле 
Щехуре (Sports.ru/tribuna, Москва, 21 ноября 2017)  
Пол Щехура - профессионал до мозга костей. Для него нет разницы, кто партнер 
по звену, и в какую игровую систему его поместил тренер, он всегда будет 

http://sport.business-gazeta.ru/article/205261/


 

 

работать на команду, приносить результат, забивать голы и отдавать передачи. 
Своими сильными чертами канадский хоккеист считает универсальность и 
стабильность, за что его и ценят. 
У Пола Щехуры польские корни. Поэтому-то его фамилию сложно назвать 
канадской. Североамериканцы, вообще, с трудом справляются с произношением 
фамилии Пола. По ту сторону Атлантики мало кто может понять, как читать 
четыре согласных "szcz" в начале. То Щечурой назовут, то Чехурой, но мы-то все 
знаем правильный вариант.  
Родной город Щехуры известен благодаря Уэйну Гретцки. Легенда канадского и 
мирового хоккея, как говорят, нанес Брэнтфорд на карту НХЛ. Отец Гретцки - 
Уолтер - помогал молодежной команде Брэнтфорда, в которой играл Пол. Раз в 
год Уэйн Гретцки приходил на тренировку к подрастающим хоккеистам. 
В детстве Щехура занимался не только хоккеем. Он пробовал себя в баскетболе, 
хоккее, гольфе, теннисе, футболе. В баскетбол и гольф Пол играет до сих пор. 
Канадец расценивает это не только, как вид спорта, но и как средство подготовки 
к сезону и саморазвития. Баскетбол, к примеру, помогает развить плеймекерские 
способности у хоккеиста, позволяет видеть периферическим зрением. 
Брат Пола - играет в хоккей. Алекс Щехура младше Пола на 4 года. Начинал свою 
карьеру он так же, как и старший брат - в Брэнтфорде, затем поступил в 
Университет Огайо. АХЛ и НХЛ он покорять не стал, вместо этого перебравшись 
в Европу.  
К сезону Пол всегда готовится вместе с братом. У Щехуры есть личный тренер и 
базовая программа на лето, которую они вместе незначительно корректируют 
каждый год. Идет по программе Пол вместе с братом Алексом. Первый этап 
подготовки к новому чемпионату всегда проходит в Канаде в семейной 
обстановке.  
Теоретически мог бы выступать за сборную Польши. У Пола канадский паспорт 
и гражданство лишь одной страны, но польские корни могли бы послужить 
поводом для натурализации. Тем более что по такой тропе пошел его брат Алекс, 
который сейчас обновляет бомбардирские достижения в Чемпионате Польши и 
выступает за сборную этой страны. Но Пол решил терпеливо ждать шанса в 
сборной Канады...  
И дождался. Щехура - один из кандидатов на поездку в Пхенчхан-2018. Как 
только стало известно, что НХЛ не отпустит своих хоккеистов на зимнюю 
Олимпиаду, канадская федерация обратила свой взгляд в сторону Европы. Не 
заметить Щехуру было сложно. Уже в сезоне 2016/2017 его заиграли за Канаду 
на Кубке Германии. В этом году нападающий "Трактора" выступал за канадцев 
на турнире имени Пучкова в Санкт-Петербурге.  
Первый гол в НХЛ - в ворота Тима Томаса из "Бостон Брюинз". Щехура отличился 
8 декабря 2008 года. Через две недели Пол отличился вновь - в этот раз в матче 
с "Питтбсург Пингвинз" - и был признан первой звездой матча. В своем дебютном 
сезоне он провел 31 матч за "Тампу Бэй" и набрал 9 (4+5) очков.  
Пол Щехура и Ко в 2011 году оставил без тренера "Вашингтон Кэпиталз". В 
"Баффало" у Щехуры был отрезок, когда он выходил в топ-6. В ноябре 2011 года 
"Сэйбрз" Щехуры разгромили дома "Вашингтон Кэпиталз", 5:1. Столичный клуб 
после очередного неудачного похода за Кубком Стэнли лихорадило, и это 
поражение стало роковым для тренера Брюса Будро. Специалиста отправили в 
отставку. Щехура в тот день отдал две результативные передачи и стал второй 
звездой матча. К слову, другим центром в топ-6 "Баффало" был небезызвестный 
для челябинских болельщиков Дерек Рой.  
Выполняет громадный объем работы на льду. Эксперты говорили, что, дабы 
заиграть в НХЛ, Полу не хватает габаритов. Но Щехура с лихвой компенсирует 



 

 

небольшой рост сумасшедшей работоспособностью. Он отрабатывает на обоих 
концах площадки, чистит свой пятак, идет на добивание, выходит в большинстве 
и меньшинстве. Своей главной чертой Пол называет универсализм. И на 
больших площадках КХЛ таких универсалов, еще и с хорошим видением льда, 
очень ценят.  
"Оглядываясь назад, я считаю, что многого добился в НХЛ". Пол Щехура 
гордится своей карьерой в лучшей хоккейной лиге мира. Кому-то может 
показаться, что 92 игры - это не очень много. Однако это не так, особенно если 
принимать во внимание то, что Щехура пробился в НХЛ через дочерние лиги и 
был незадрафтованным хоккеистом.  
Путь в КХЛ начался с Праги. 22 мая 2012 года Пол Щехура подписал контракт с 
пражским "Львом". Затем были два "Динамо", рижское и минское, а после - 
"Трактор".  
Лучший бомбардир "Трактора" в сезоне 2016/2017. Пол выходил в первом звене 
вместе с Алексеем Кручининым и Максимом Якуценей. Он забил 14 голов и отдал 
27 результативных передач, набрав тем самым 41 очко. В плей-офф Пол 
добавил еще 3 очка в 6 матчах.  
Пол Щехура заманил в Челябинск Ника Бэйлена. Связка Щехура-Бэйлен была 
грозным оружием минского "Динамо". В большинстве эта парочка наштамповала 
немало голов. Но затем в Беларуси начались смутные времена, когда 
арестовывали генерального менеджера, а главный тренер не уживался с 
некоторыми игроками. Пол оказался в "Тракторе", Ник - в шведском "Векше". 
Расставание было недолгим. Минувшим летом Пол помог "черно-белым" 
заполучить одного из лучших атакующих защитников КХЛ. Он наотрез 
отказывается рассказывать, чем именно он заманил Бэйлена в Челябинск. 
"Говорил только хорошее", - с улыбкой увиливает от журналистов Щехура.  
Пол Щехура - фанат баскетбола. Он следит за студенческими лигами, не 
пропускает "Мартовское безумие" в NCAA, смотрит матчи плей-офф НБА, болеет 
за "Торонто Рэпторз" и восхищается снайперами "Голден Стэйт Уорриорз".  
По образованию Щехура - маркетолог. Пол учился в западном университете 
Мичигана, там же играл в NCAA и даже носил на груди нашивку ассистента 
капитана. В 2007 году он защитил диплом по маркетингу, но, как Пол сам 
признается, не хотел бы этим сейчас заниматься.  
Пол Щехура женат. Избранницу Пола зовут Сандра. Они познакомились в 
университете на первом курсе. Вначале были просто друзьями, но вскоре начали 
встречаться. С тех пор и вместе.  
7 февраля 2017 года Пол Щехура стал отцом. У Сандры и Пола родился сын 
Тайлер.  
Еще один член семейства Щехура - пес Молсон. Этот "парень" сопровождает 
Сандру и Пола с самого начала хоккейного пути в НХЛ. Он путешествует следом 
за ними и, помимо США, уже побывал в Чехии, Латвии и Беларуси. Само собой, 
в Челябинск Молсон тоже прибыл. 
Семья Пола Щехуры перебралась в Челябинск. Сандра и Тайлер в августе 2017 
года приехали в Челябинск. Они ходят на каждый домашний матч "Трактора", а 
у маленького Тайлера есть собственный игровой свитер "черно-белых" с 38-м 
номером на спине и фамилией Szczechura.  

https://www.sports.ru/tribuna/blogs/traktor1947/1480547.html 

К заголовкам сообщений 

ХК "Сочи": клуб отпустил Мироманова в Северную Америку, так как ему 
пока рано играть в КХЛ (ТАСС, Москва, 21 ноября 2017) 

https://www.sports.ru/tribuna/blogs/traktor1947/1480547.html


 

 

Ранее "Сочи" объявил о том, что 20-летний Мироманов покинул клуб и 
продолжит карьеру в одной из юниорских лиг Северной Америки 
Отъезд в Северную Америку защитника "Сочи" Даниила Мироманова связан с 
тем, что игрок пока не готов выступать на уровне Континентальной хоккейной 
лиги (КХЛ). Об этом ТАСС рассказал генеральный директор "Сочи" Сергей 
Воропаев. 
Ранее "Сочи" объявил о том, что 20-летний Мироманов покинул клуб и 
продолжит карьеру в одной из юниорских лиг Северной Америки. 
"Мы решили, что ему рано выступать на уровне КХЛ. В Америке игрок будет 
иметь больше игровой практики, что поможет ему прогрессировать - посмотрим 
на него в следующем сезоне. Он неплохой хоккеист, но чемпионат сейчас 
напряженный, все игры тяжелые и для этого уровня он пока не готов. Мы 
понимаем, что много играть ему не дадим", - сообщил Воропаев. 
Сезон-2017/18 стал для Мироманова дебютным в КХЛ, он провел 15 матчей и не 
набрал очков при показателе полезности "-2". Также он сыграл 10 матчей в 
Высшей хоккейной лиге за "Дизель" и отметился 2 (1+1) баллами за 
результативность. Спортивные права на игрока в КХЛ останутся за "Сочи". 
Мироманов уже выступал в Юниорской лиге Квебека с 2015 по 2017 годы и в 132 
матчах набрал 104 очка (44+60). В Канаде хоккеист выступал на позиции 
нападающего.  

http://tass.ru/sport/4745887 
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К заголовкам сообщений 

"Шипачев - классный! Играл в сборной, в НХЛ". Как Вадим вернулся 
домой  (Советский спорт, Москва, 21 ноября 2017) 
Шипачев впервые после возвращения выйдет к родным болельщикам в 
Ледовом, поэтому раскатка перед "Югрой" для него наверняка была особенной. 
Вадим Шипачев теперь точно вернулся домой: СКА приехал с Дальнего Востока 
и перед "Югрой" тренировался в Ледовом. С этим дворцом у Шипачева связано 
гораздо больше приятных воспоминаний, чем с "Ти-Мобайл Ареной": два Кубка 
Гагарина, народная любовь. 
На тренировку перед первой игрой в Петербурге Вадим вышел с Ильей 
Ковальчуком и Сергеем Калининым: тройка впечатлила в заключительном матче 
выезда против "Адмирала": Шипачев отдал две голевые передачи на Кови. 
В родных стенах Шипачев выглядел довольным, а учитывая серьезность 
форварда, улыбка - это уже хороший знак. В начале занятия они прямо отдельно 
отрабатывали свою связку с Ковальчуком на финском вратаре СКА Микко 
Коскинене, который однажды не устоял перед мастерством 17-го номера и 
растянулся на льду. 
- В команду Шипачев вписался, но он ведь всех знает, далеко никуда не уходил, 
- рассмеялся тренер СКА Харийс Витолиньш. - Первые игры на эмоциях были. 
Увидим, как дальше пойдет. Однозначно выпал какой-то этап командной 

http://tass.ru/sport/4745887
http://fromua.news/article/55061581/hk-sochi-klub-otpustil-miromanova-v-severnuyu-ameriku-tak-kak-emu-po/
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https://www.sports.ru/hockey/1057649399.html
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подготовки на льду. Будем подтягивать. Посмотрим, как они с Ковальчуком 
сыграют сейчас. В Китае получилось результативно, нет повода менять. 
Кстати, знакомы с Шипачевым не все: в команде за время его отсутствия 
появились и другие центрфорварды. Например, 19-летний Михаил Мальцев, 
который уже провел 16 матчей за СКА и отдал пять передач. 
- Я с Шипачевым только познакомился сегодня. - рассказал Мальцев. - Чем 
больше центральных нападающих, тем лучше - конкуренция помогает расти. 
Шипачев - классный игрок. В НХЛ тоже поиграл, съездил... - форвард замялся от 
улыбок журналистов. - Это я без шуток, если что! Он за сборную играл, на 
чемпионатах мира!  
Сам Мальцев тоже играл за сборную, но не за основную: он только вернулся из 
молодежки с Суперсерии. Второй матч серии удалось вытащить во многом 
благодаря его дублю. 
- Ребята понимали, что второй матч нельзя проигрывать. Знали, что зрители 
смотрят, родители, родные. Брагин нашел слова, капитан поддерживал. Обидно 
серию было проигрывать по буллитам, это всегда лотерея. Но в команде 
хорошие игроки, с характером, посмотрим в деле на молодежном чемпионате 
мира. 
- Уже собираете чемодан в Баффало, где пройдет МЧМ?  
 - Да нет. Все может случиться, может даже и не вызовут никуда! - заскромничал 
Мальцев. 
Не забыли тренеры поздравить и Владислава Гаврикова - у него сегодня день 
рождения. А затем - сразу за работу. После игроков основы на льду появились 
хоккеисты в задорных салатовых формах. К сожалению, большинство из них 
надели эти веселые свитера из-за весьма грустных травм. Сергей Широков, 
Антон Белов, Артем Зуб - все восстанавливаются. Хорошо, Ярно Коскиранта в 
этой компании просто, чтобы отдохнуть. А вот Павла Дацюка и вовсе на льду нет: 
он пока катается индивидуально. 
- Не уверен на счет Белова, но Широков к следующим играм уже может быть 
готов, - обнадежил Витолиньш. - Коскиранте дали отдохнуть: поставим Мальцева 
и Алтыбармакяна. Посмотрим, как эти ребята на эмоциях себя проявят. 
Возвращение Дацюка не форсируем, врачи следят, он сам смотрит. Операция 
была не серьезная, но нужно время, ведь колени не целые, много раз 
оперированные. Он подойдет к играм, когда нам будет нужно.  

https://www.sovsport.ru/hockey/articles/1012263-shipachev-klassnyj-igrok-igral-v-
sbornoj-v-nhl-kak-vadim-vernulsja-domoj 

К заголовкам сообщений 

Будто и не уезжал. Шипачев вернулся в Питер с дублем (Спорт экспресс 
(sport-express.ru), Москва, 21 ноября 2017) 
Вадим Шипачев забил два гола в первом домашнем матче после возвращения 
из "Вегаса" и помог СКА обыграть "Югру" (4:3)  
СКА вернулся с Дальнего Востока не только с тремя победами, но и массой 
впечатлений. За день до игры с " Куньлунем " армейцы встретили в Шанхае 
Халка. Правда, встреча была запланированной - клубный канал снимал 
передачу про выезд в Китай и заранее приложил массу усилий, чтобы 
пересечься с бразильцем в Шанхае. Форвард так обрадовался подаренному ему 
свитеру СКА, да и самому факту приезда гостей из Петербурга, что выложил 
почти весь свой словарный запас на русском: "Спасибо, друг!"  
В Шанхае встретились с одним супергероем и по совместительству 
болельщиком СКА. 
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Правда, на матч армейцев против " Куньлуня " Халк все-таки не пришел - на 
следующий день "Шанхай СИПГ" играл в финале Кубка Китая. 
ЧЕТВЕРО ИЗ ПЕТЕРБУРГА  
" Югра " - любимая команда для всех ценителей петербургского городского 
хоккея. В первом матче с ханты-мансийцами впервые за долгое время в составе 
СКА сыграли четыре своих воспитанника. Трое попали в основу, а вратарь 
Алексей Мельничук появился на площадке лишь по ходу третьего периода. В 
домашней игре с " Югрой " все четверо вышли с первых минут: Барабанов и трио 
из молодежки, только что вернувшейся с суперсерии: Мельничук, Алтыбармакян 
и Михаил Мальцев. Судя по тому, что в сборной Брагина было еще четверо 
уроженцев Петербурга - Полодян, Артем Мальцев, Кныжов, Алексеев - 
количество своих воспитанников в основе СКА может стать еще больше.  
ХЕРСЛИ ПОДСТРЕЛИЛ АНКУДИНОВА  
Говорят, играть первый домашний матч после выезда на Дальний Восток еще 
сложнее, чем выходить на площадку во Владивостоке, Хабаровске и Шанхае - 
все силы уже потрачены, а реакклиматизацию никто не отменял. СКА сделал все, 
чтобы обойтись без неприятных последствий долгого перелета - Ковальчук 
открыл счет уже на четвертой минуте, хотя авторство этого гола - вопрос 
спорный. В Ледовом долго обсуждали, от кого шайба срикошетила в ворота " 
Югры " - от защитника гостей или Зубарева.  
СКА продолжил наседать, заработал удаление, но реализовать его не смог даже 
после убойного броска Херсли. " Югру " ценой травмы спас Анкудинов - шайба 
попала ему в колено, и форвард уходил с площадки так, что все подумали будто 
у него перелом. Оказалось - ушиб, во втором периоде ханты-мансиец вернулся. 
ДУБЛЬ ШИПАЧЕВА  
В начале второго периода количество местных воспитанников в составе СКА 
перешло в качество - Барабанов добил отскок от Шарыченкова.  
А дальше наступило время Шипачева. Возвращение в СКА он отметил голом в 
первой же игре против " Адмирала " во Владивостоке, а в Ледовой вернулся с 
дублем. До этого гола Олег Знарок успел поругаться на свою команду за 
беззубое большинство, но потом Угольников и Королев удалились вместе и 
армейцы исправились. Гусев привычно нашел Шипачева на дальней штанге, а 
тот привычно отправил шайбу в "девятку" с острого угла. Как будто и не уезжал 
никуда! 
Многие опасаются, что возвращение Шипачева может стать проблемой для 
Прохоркина, но пока оба центрфорварда вполне органично уживаются в составе. 
И даже иногда оказываются в одном звене. Кто-то задержался на пересменке и 
Прохоркин организовал голевой пас для "конкурента" Шипачева.  
В концовке "джетлаг" все-таки накрыл СКА и " Югра " сократила отставание в 
счете до минимума, но овертайма хозяева не допустили.  

http://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/budto-i-ne-uezzhal-shipachev-
vernulsya-v-piter-s-dublem-1338550/ 

Похожие сообщения (2): 

• Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 21 ноября 2017 

• Прессбол (pressball.by), Минск, 21 ноября 2017 

К заголовкам сообщений 

Мельничук: в КХЛ и ВХЛ разный хоккей, особенно когда приходит 12 тыс. 
зрителей (Чемпионат.com, Москва, 21 ноября 2017) 
Вратарь СКА Алексей Мельничук прокомментировал победу над "Югрой" со 
счетом 4:3 в матче регулярного чемпионата КХЛ. 
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"Насколько КХЛ сравнимо с ВХЛ? Разный хоккей, тем более когда в Ледовый 
приходит 12 тысяч. Очень приятно здесь играть. Узнал, что буду играть с 
"Югрой", когда сыграли последний матч в Канаде. Написали, чтобы я начал 
проходить акклиматизацию, что могу сыграть с "Югрой". Все понемножку 
говорили, начиная от игроков и заканчивая тренерами. Все советы помогли.  
Кому посвящаю свой дебют? У меня в семье случилась авария. Посвящаю тем 
родным, которых сейчас рядом нет", - передает слова Мельничук корреспондент 
"Чемпионата" Дарья Тубольцева. 

https://www.championat.com/hockey/news-2960167-melnichuk-v-khl-i-vhl-raznyj-
hokkej-osobenno-kogda-prihodit-12-tys-zritelej.html 

Похожие сообщения (3): 

• Советский спорт, Москва, 21 ноября 2017 

• Спутник Новости (news.sputnik.ru), Москва, 21 ноября 2017 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 22 ноября 2017 

К заголовкам сообщений 

Обзор дня: КХЛ не запретит легионерам выступать на Играх. И вот почему 
(Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 21 ноября 2017) 
Получив сообщение о том, что Госдума собирается запретить КХЛ отпускать 
игроков на Олимпиаду, если нас не допустят до турнира, я вздрогнул. Думал, что 
это какая-то бомба. Даже побежал к Якубу Коваржу из "Автомобилиста", чтобы 
он прокомментировал сообщение. Но вратарь сохранил хладнокровие и сразу 
задал ряд вопросов. Мол, а разве КХЛ не подчиняется ИИХФ? Подчиняется. 
Возможны санкции? Возможны. И дело даже не в штрафах, а в том, что наши 
команды могут отстранить от участия в международных турнирах. Президент 
организации Рене Фазель не является другом России, как бы кому-то не казалось 
обратное. В ключевых вопросах он вообще никогда не занимает нашу сторону, 
так что руководитель организации спокойно накажет ФХР. Кроме того, я немного 
не понимаю, что вообще означает законодательный запрет? Если Россия 
откажется выступать без флага и гимна, то наши хоккеисты и так не поедут. А 
запретить что-то делать гражданам других государств мы не можем. Вы не 
забывайте, что легионеры не подведут свои клубы, ведь у нас ничего 
официального на олимпийскую паузу не запланировано. Короче, зря депутаты 
поднимают эту тему, а мы нервничаем. Сравнения с НХЛ тоже абсурдны. У 
наших лиг, к сожалению для нас, противоположные задачи. 
БИТВА ДНЯ  
Центральный матч дня прошел в Казани, "Авангард" обыграл "Ак Барс" в серии 
буллитов и лишний раз убедил, что нынешний турнир один из самых загадочных 
в истории. Казанцы в кризисе, это заметно, а омский клуб просто воспользовался 
слабостями команды Зинэтулы Билялетдинова. При этом ни в чем не могу 
упрекнуть тренера главного клуба Татарстана. Да, календарь для всех одинаков, 
но все клубы уже подвергались спаду. Сейчас пришло время казанской команды. 
Это ни хорошо, ни плохо - этого не избежать. Видно же, что в каких-то моментах 
и ноги не бегут, и эмоций не хватает, и не забывайте, что не все в идеальной 
форме, а потеря Федора Малыхина никак и не будет компенсирована. Но и 
ценность победы "Авангарда" принижать не стоит. Да и потом там же восходят 
две звезды - Кирилл Семенов и Илья Михеев. Такое ощущение, что приходит их 
время. 
ЖЕРДЕВ ИЗВИНИЛСЯ  
Я все гадал, какой клуб снова попадет в известную ловушку и даст шанс Николаю 
Жердеву. Были определенные прогнозы, но, признаюсь, не угадал. Рижское 
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"Динамо" не сделало никаких выводов из истории с этим нападающим, в клубе 
решили не расторгать контракт, и Николай продолжит выступление в столице 
Латвии. Говорят, что Жердев "извинился". Ах, ну раз извинился, тогда конечно. 
Ведь это было его первое нарушение, да? Самое интересное, что Жердев-то 
особенно клубу и не нужен. А зачем? Рижане не попадут в плей-офф, как бы не 
старались. Слишком большой отрыв, нет запаса прочности, а команда теряет 
очки на ровном месте. Николай лет десять назад мог бы совершать подвиги на 
льду, но сейчас на это рассчитывать нелепо. Деньги что ли рижанам некуда 
девать? 
"СИБИРИ" ПОРА МЕНЯТЬ САЛАКА  
Вратарь "Сибири" Алексей Красиков провел блестящий матч против "Барыса", 
вернул команду в зону плей-офф, а руководству надо что-то скорей решать с 
Александром Салаком. Это никуда не годится, когда хоккеист с такой огромной 
зарплатой (а он самый дорогой хоккеист клуба) сидит в запасе. Но и выпускать 
его нельзя. Салак совершенно не помогает команде, нервничает, легко может 
подвести клуб, получив какую-нибудь дисквалификацию за удар соперника или 
за споры с арбитром. Когда Салак играл здорово, то можно было закрыть глаза 
на некоторые недостатки, на его капризы, связанные с бытовыми вещами, но 
пришло время спрашивать. Я знаю, что Кирилл Фастовский в лепешку 
разбивался, чтобы помочь Салаку решить проблемы, которыми, собственно, и 
не должен заниматься. Ау, где отдача? Не хочет ли Салак в одностороннем 
порядке пойти на снижение зарплаты? Конечно, нет. Деньги он любит, а его еще 
и разбаловали. Красиков же просто воспользовался ситуацией. Я давно говорил, 
что пора делать ставку на него, но со мной спорили, доказывали, что он не 
созрел. Сейчас же это идеальный вариант. Чеха же можно менять хоть на ведро 
картошки. Все равно это будет выгодно.  

http://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/khl-ne-zapretit-legioneram-vystupat-
na-igrah-i-vot-pochemu-1338198/ 
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Абрамов: хочу пробиться в "Коламбус" и сыграть с Панариным 
(Чемпионат.com, Москва, 21 ноября 2017) 
В чем Абрамов похож с Дюшейном и почему один из лучших российских юниоров 
играет в Канаде, а не за родной "Трактор". 
Воспитанник "Трактора" и проспект "Коламбуса" Виталий Абрамов в интервью 
"Чемпионату" рассказал о выступлении в юниорской лиге Квебека, обмене во 
время матча суперсерии, тренировочном лагере "Блю Джекетс" и жизни в 
Канаде. 
- Как у Тренина дела в АХЛ?  
 - Ему все нравится, но в последнем матче он получил травму. Желаю ему 
скорейшего выздоровления! 
- Эли Толванен на год младше вас, но стабильно играет во втором звене 
"Йокерита". Вы можете такое представить в российских клубах? Именно поэтому 
наши юниоры уезжают в Канаду?  
 - Все зависит от случая. Многим молодым дают шансы, а многим - нет. 
Толванену действительно доверяют, ставят в большинство, он постоянно играет, 
поэтому у него и есть возможность проявить себя. Молодому нужен шанс, чтобы 
показать себя. Возможно, в КХЛ стоит больше доверять молодежи.  
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 - Сколько раз за карьеру вам говорили, что с такими габаритами вы не будете 
играть на высшем уровне? От этого прибавлялось злости?  
 - Очень много раз (смеется). Постоянно говорят об этом. Но стараюсь доказать 
своей игрой, что это просто слова, а на деле я могу играть не хуже, чем большие 
игроки. 
 - Сейчас в НХЛ правила направлены на атаку, "малышам" становится проще. 
Это повышает ваши шансы заиграть в лиге?  
 - Да, конечно. В НХЛ все больше маленьких, маневренных игроков. Смотришь 
на них и понимаешь, что реально пробиться. Это подталкивает работать еще 
больше.  
 - На каких игроков обращаете внимание?  
 - Плохих игроков в НХЛ нет, у каждого можно чему-то поучиться, что-то 
подсмотреть. Сначала на тренировках пробуешь, потом, если получается, 
переносишь на игры. Нет конкретного игрока, за которым я пристально смотрю.  
 - Три года назад тогдашний тренер юниорской сборной России Виталий 
Прохоров обиделся на вас за отъезд в Северную Америку. Считаете, что все 
сделали правильно?  
 - Конечно, сделал все правильно. Мы с Виталием Владимирович поговорили 
после этого несколько раз, он меня понял. Так что осталось все это в прошлом, 
сейчас смотрю только в будущее.  
- Вы третий сезон проводите в Северной Америке. Ни разу не пожалели, что 
уехали так рано?  
 - Нет. Зачем жалеть? Все идет, как идет. Я не могу изменить свое решение, 
наслаждаюсь игрой в хоккей, и мне все нравится в Канаде. Нужно просто 
продолжать.  
 - А были моменты, когда хотели вернуться в Россию?  
 - Наверное, в первый год под конец сезона. Очень сильно скучал по родным и 
дому, а так в принципе нет.  
 - С "Трактором" какой-то контакт поддерживаете вы или ваш агент?  
 - Да, это мой родной клуб. Когда приезжаю в Челябинск, вижусь с ребятами и 
тренерами. Постоянно общаемся, отношения хорошие.  
 - Если бы сейчас позвонили из "Трактора", предложили контракт и место в 
основе, поехали бы?  
 - Такого не может быть. У меня контракт с "Коламбусом". Я не могу взять и 
вернуться в Россию с действующим контрактом НХЛ.  
 - "Трактор" возглавляет Анвар Гатиятулин, с которым вы работали, сейчас 
главный тренер. Он звал?  
 - Мы частенько виделись летом, обсуждали хоккей. Спрашивал у него совета. 
Гатиятулин - очень хороший тренер, здорово, что удалось поработать под его 
руководством.  
 - Чем лига Квебека лучше игры в КХЛ?  
 - В плане развития хоккеиста, наверное. Я привык к североамериканскому стилю 
игры, тут больше хитов, выше скорости, да и площадка поменьше, это дает 
возможность больше бросать. Многим молодым дают шансы, а многим - нет. 
Толванену действительно доверяют, ставят в большинство, он постоянно играет, 
поэтому у него и есть возможность проявить себя. Молодому нужен шанс, чтобы 
показать себя. Возможно, в КХЛ стоит больше доверять молодежи.  
- Перед отъездом в Канаду говорили, что плохо знали английский. Что было, 
когда приехали? Как учили язык?  
 - Полгода потребовалось, чтобы нормально понимать и общаться в раздевалке. 
Поначалу вообще ходил и молчал. Тренин, конечно, помогал. К тому же я 
занимался с репетитором три раза в неделю, это помогло.  



 

 

https://www.championat.com/hockey/article-284985-intervju-s-
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К заголовкам сообщений 

Разное 
 

Украинский хоккей идет на экспорт в Россию (Sports.ru/tribuna, Москва, 22 
ноября 2017) 
В последнее время в результате кризиса в украинском хоккее много игроков ищут 
лучшей судьбы за рубежом. Однако в большинстве случаев мы говорим о 
взрослых игроках, которые уже заиграны за сборные Украины, и которые просто 
ищут варианты заработка в различных иностранных, в том числе российских 
лигах  
Однако проблема с миграцией игроков детского и юниорского возраста является 
намного более серьезной  
В принципе, нет ничего плохого в том, что дети и их родители ищут более 
конкурентную среду для повышения мастерства. Это нормально, учитывая 
низкий уровень хоккея в Украине и желание продолжать профессиональную 
карьеру 
Однако когда ребенок переезжает в страны Европы, США или Канады, в 
будущем на 95% они сохраняют украинское гражданство. И совсем другая 
ситуация с переездом украинских игроков в Россию  
Недавно в чемпионате Московской области по хоккею в команде ЦСКА появился 
14-летний украинский защитник Артур Чолач воспитанник Галицких Львов.  
На сайте Федерации хоккея Москвы Артур уже значится как игрок имеющий 
российское гражданство. То есть, родители ребенка уже занимались 
оформлением соответствующих документов и за два года, по достижению 16-
летнего возраста, Чолач с большой вероятностью получит российский паспорт 
Чолач - довольно перспективный защитник. В 11 матчах, которые он уже успел 
сыграть за команду ЦСКА 2003 года рождения, парень забросил две шайбы и 
набрал четыре очка. Через два-три года он уже мог бы играть за юниорскую 
сборную Украины U18, но, к сожалению, скорее всего украинский хоккей этого 
парня уже потерял  
Хуже всего то, что Чолач далеко не единственный украинец в команде ЦСКА 
2003 года рождения. В этом же коллективе играют еще два воспитанника 
украинского хоккея - 13-летний защитник Владимир Волков и 14-летний 
нападающий Гордей Маслов - воспитанники школы донецкого Донбасса. 
Конечно, оба также довольно перспективные и одаренные хоккеисты. Конечно, 
они тоже заявлены как игроки, имеющие российское гражданство  
Однако на этом список не заканчивается. Например, в школе Белого Барса есть 
двое игроков, которые сознательно отказались от вызовов в юниорскую и 
молодежную сборную Украины, чтобы получить российское гражданство - 17-
летний защитник Владислав Герцик и 18-летний нападающий Максим Разумов  
Герцик уже играл за ДЮСШ Динамо Москва и планирует получить российское 
гражданство. Разумов начал играть за Динамо этого года как россиянен 
И это пример только двух команд из одной лиги России. Сколько еще украинских 
детей едут в Россию и становятся потерянными для украинского спорта и 
украинского хоккея? 
Проблема в том, что почти каждый украинец хочет продолжить карьеру в 
российских лигах, очень скоро оказывается перед выбором - или, парень, 
получай российский паспорт, или - до свидания. Большинство выбирает первый 
вариант 
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Украина не единственная страна бывшего СССР, которая имеет такие 
проблемы. Много похожих ситуаций в России с игроками из Беларуси или 
Казахстана, еще двух сильных хоккейных школ экс-СССР. Однако нас, конечно, 
волнуют наши реалии и их влияние на деградацию хоккея в Украине. 
Сейчас в сильнейшей лиге России КХЛ выступают сразу семь хоккеистов, 
которые могли бы выступать за сборную Украины, но уже играли, то ли 
выступают сейчас под российским флагом. Или просто отказываются от 
украинского гражданства, чтобы не считаться легионерами в КХЛ. Это Владимир 
Ткачев (Ак Барс), Никита Лисов ("Авангард"), Алексей Михнов (Автомобилист), 
Николай Жердев (Динамо Рига), Павел Падакин (ХК Сочи), Алексей 
Поникаровский (Куньлунь), Виталий Вишневский (Северсталь).  
Во второй по статусу лиге России (ВХЛ) играют Илья Назаревич, Владислав 
Лысенко и Александр Торяник. И это только те, что выступают сейчас, не 
учитывая игроков, кто уже завершили карьеру 
Поэтому возникает вполне естественный вопрос - для какой страны работают 
хоккейные школы Украины? 
Большое количество наиболее одаренных детей уезжают в Россию при 
молчаливом согласии тренеров и руководства школ. Более того, по слухам, 
некоторые наставники, имея хорошие связи с российскими коллегами, открыто 
агитируют детей и их родителей ехать именно к России, а не в США, Канады или 
Европу, где не нужно менять гражданство. Это также вызывает некоторое 
недоумение, а иногда даже и подозрения в не совсем безкорысном интересе. 
Удивляет и совершенно инертная позиция Министерства спорта и Федерации 
хоккея Украины, которым, кажется, вообще нет дела до того, что лучшие и 
талантливые дети едут в Россию и отказываются от украинского паспорта. 
Мы упомянули лишь несколько примеров, но даже этих игроков с головой бы 
хватило, чтобы держать хоккей Украины, юниорскую, молодежную и 
национальную сборные на приличном уровне. К примеру так, как это удается 
Словении. Эта скромная страна, также, как и Украина, не имеет своего сильного 
чемпионата в силу разных обстоятельств, но регулярно бывает представлена в 
топ-дивизионе чемпионата мира и уже второй раз подряд сыграет на Зимних 
Олимпийских играх. Не имея хороших условий в Словении, много местных 
талантливых детей растут в юниорских лигах Европы, США и Канады, а уже 
потом, кстати, играют в том числе и в российской КХЛ. Сейчас в КХЛ выступают 
сразу четыре игрока национальной сборной Словении. Однако все сохраняют 
словенское гражданство и продолжают выступать за Словению... 
В то же время Украина весной этого года будет молиться, чтобы наша 
национальная сборная не проиграла хотя бы Румынии и Эстонии в третьем по 
рангу дивизионе чемпионата мира - дивизионе для хоккейных карликов. При том, 
имеющие огромные традиции в хоккее и двух обладателей Кубка Стэнли в 
прошлом, а также довольно сильных игроков в настоящем, которые, к 
сожалению, уже играют под другим флагом  
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